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Продукция завода режу, 
щих инструментов хорошо 
известна не только в нашей 
стране, но и за рубежом.
Встав на ленинскую трудо- 
вую вахту, томские ннстру. 
ментальщики взяли повы
шенные социалистические 
обязательства—досрочно вы- 
полнить годовую программу 
по изготовлению режущего 
инструмента.

НА СНИМКЕ: цех метчи
ков. Контрольный мастер '» 
ОТК Г. Н. Кускова проверя. 
ег качество экспортной про. 
дукцни.
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В декабре 1968 года коллегия Министерства лесной и де
ревообрабатывающей промышленности рассмотрела гене
ральную схему развития лесной промышленности Томской 
Области. Коллегия вновь подчеркнула, что наша область име
ет особое значение для развития лесной промышленности 
страны, определила вехи ускоренного роста лесозаготовок и 
комплексной химико-механической переработки лиственной 
древесины и ее отходов.

Большие изменения произошли в лесной промышленности 
за последнее время. На вооружение лесозаготовителей по
ступает новая техника. Ее внедрение, улуч
шение технологии производства, переход на новую систему 
планирования и экономического стимулирования позволили 
увеличить вывозку деловой древесины. Томские лесозагото
вители в прошлом году по сравнению с 1967-м дали на 200 
тысяч кубометров деловой древесины больше. Выполнен 
план по реализации продукции. Успешно справились со свои- 
ми обязательствами коллективы Тимирязевского, Васюганско- 
го, Парабельского, Каргасокского, Чаинского, Ергайского, Ли- 
невского леспромхозов. Эти предприятия дали сверх плана 
1 JO тысяч кубометров деловой древесины.

Замечательных успехов добились малые комплексные 
бригады Героя Социалистического Труда В. П. Янышевского 
и В. А. Дурнова. Тридцатитысячный рубеж перешагнули 
бригады В. С. Корнеева, Н. Н. Вересова, В. Ф , Турова.

В комбинате развернулось соревнование работников ниж
них складов за рациональную разделку древесины. Инициа
тором этого движения выступила бригада М. М. Тихановича.

Однако финиш прошлого года оказался для лесозаготови
телей области неудачным. В ноябре и декабре не выполнен 
план вывозки. В результате недодано 62 тысячи кубометров 
деловой древесины.

Работники леса вступили в четвертый год пятилетки, наме- 
цши новые рубежи. Приняты социалистические обязатель
ства на 1969, предъюбилейный год. Нынче томские лесозаго
товители должны дать народному хозяйству почти на 600 
тысяч кубометров леса больше, чем в прошлом году. Обя
зательствами предусмотрено сверх плана заготовить пятьде
сят тысяч кубометров.

Намечены высокие рубежи. Насколько успешно они будут 
взяты, зависит от того, в какой мере будут использоваться 
внутренние резервы каждого предприятия. В прошлом году 
многие предприятия, оказавшиеся в числе отстающих, могли 
бы и не допустить срыва плана. В число замыкающих они 
попали из-за низкого уровня организации производства, не
подготовленности к работе в зимних условиях. Взять, к при- 
меру, Белоярский леспромхоз. Летом в сутки по узкоколей
ной дороге здесь перевозилось по 700—800 кубометров ле
са, а зимой — по 150—250. Еще хуже получилось в Уткин- 
ском леспромхозе. Узкоколейка здесь была доведена до та
кого состояния, что ее пришлось закрывать и приводить в 
порядок с помощью работников других предприятий.

Во многих леспромхозах низок уровень > руководства 
производством. В Асиновском леспромхозе производитель
ность труда снизилась на девять процентов по сравнению с 
1967 годом. Здесь плохо используются механизмы, участки и 
бригады не получают вовремя заданий. Руководители пес- 
промхоза — редкие гости в лесосеках.

К сожалению, старые ошибки повторяются и в новом году. 
С первых дней срывается график вывозки леса. Неорганизо
ванность, плохое использование техники, пренебрежение пе
редовой технологией лесозаготовок — вот что мешает рабо
тать ритмично.

Главным рычагом в борьбе за выполнение социалистиче
ских обязательств должна стать высокая производительность 
ТРУДЭ. Надо добиться действительно широкого соревнования 
комплексных бригад за выработку в год 20—30 тысяч кубо
метров леса, за рациональную разделку /юевесины брига
дами нижних складов. Ч

Большие резервы таятся в разработке лесосек челночным 
методом, в полутора- и двухсменной работе комплексных 

■ бригад, трехсменной работе экипажей лесовозов по одной 
путевке. Можно и надо полнее использовать технику.

В условиях новой системы планирования и экономическо
го стимулирования огромное значение приобретает хозяйст
венный расчет. Борьба за экономию средств и материалов. 
За высокое качество продукции — это тот критерий, который 
должен определять уровень работы предприятия.

Развернувшееся соревнование за достойную встречу ленин
ского юбилея выявляет все новых и новых героев трудового 
фронта. Их опыт надо сделать достоянием всех лесозагото
вителей области. Партийные, профсоюзные, комсомольские 
организации должны взять под контроль выполнение обя
зательств.

Успешно выполнить намеченное — нет почетнее долга для 
томских лесорубов.
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Мастерский участок, во.’и 
главляемый К. В. Колесник, 
— пе)тедовой в Новотегуль- 
детском леспромхозе. Здесь 
немало опытных рабочих, 
в совершенстве изучив-' 
ших технологию лесозагото
вок. Успешно начала тру
довой год лесозаготовитель
ная бригада Л. И. Цицили- 
на. В четвертом году пяти
летки она взяла обязательст
во заготовить и стрелевать 
более 23 тысяч кубометров 
леса.

НА СНИМКЕ (слева на- 
право): вальщик Н. Я. Зи
новьев, помощник вальщика 
Н. И. Храмцов, бригадир 
И. И. Цицилин и мастер 
участка К. В. Колесник. 

Фото в. Ефименко.
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МЕХАНИЗАТОРЫ ДЕРЖ АТ СЛОВО
в  начале ноября прошло, 

го года механиадторы колхо
за^ «Маякэ Первомайского 
района обратились ко всем 
мехзнизатарам области с 
призывом — в сжатые сро
ки и с ВЫС01КИМ качеством 
отремонтировать сельскохо
зяйственную техянку к ве
сеннему севу четвертого го
да пятилетки. Повышенные 
обязательства колхоза «Ма
як» были опубликованы в 
областной газете.

Как коллектив ремонтно- 
механических мастерских 
держит свое слово, что 
сделано со дня опубликова
ния обращения?

Многое изменилось за нос- 
леднее врамя на территории 
МТМ. Она огорожена со всех 
сторон, у главного входа со
оружены металлические во-, 
рота. На обширной террито
рии в ряд стоят комбайны, 
автомашины, тракторы. А на 

, машинном дворе на линейку 
готовности выставлены от
ремонтированные сеялки, лу
щильники и другие сельско
хозяйственные орудия. Все 
расставлено аккуратно, по- 
хозяйски. Сразу видно: мая- 
ковцы в ладах с  культурой 
производства.

Заведующий мастерскими 
Ф. И. Билибин рассказывает:

— Постарались ребята, 
свое слово сдержали, К на

чалу этого года отремонти. 
ровано 18 тракторов. 46 
зерновых сеялок, 24 лу
щильника, как и записано в 
обязательствах. В январе от
ремонтировано еще 9 тракто
ров при плане семь.

Успеху способствовала 
большая организаторская и 
подготовительная работа. 
Еще в мае прошлого года на 

: заседании партийного коми
тета был рассмотрен вопрос 
о подготовке к ремонту сель, 
хозмашин в 1968— 1969 го
дах. Специалисты предложи, 
ли организовать в централь
ном поселке машинный 
двор.-Сразу же после завер
шения осенне-полевых ра
бот весь прицепной инвен
тарь должен свозиться на 
машинный двор и сдаваться 
по акту, заведующему дво- 
род1. Рамонгируют его сле
сари. До весны машины хра
нятся в центральном посел
ке.

Это предложение было 
поддержано правлением и 
членами парткома колхоза. 
Секретарь парткома А. И. 
Мооквитин, когда-то рабо
тавший заведующим мастер
скими, помиил, что колхоз 
ежегодно отставал с ремон
том техники. Ведь сеялки, 
лущилышки и другой ' при
цепной инвентарь испоком 
веков ремонтировались в

бригадах. И как ремонтиро- 
вались? Привезут, бывало, в 
деревню и бросят. И лежит 
инвентарь под снегом до са
мой весны. А весной мало- 
мальски поклепают — и в 
ноле.

Заведующим машинным 
двором утвердили опытного 
механизатора коммуниста 
К. К. Ильиных, прюкрасно 
разбирающегося в сельхоз
машинах.

Уже в сентябре на машин
ный двор стали свозиться из 
бригад сеялки и лущильви. 
ки. Придирчиво принимал их 
заведующий, просматривал 
все узлы и сразу же опоеде- 
лял, какой требуется ремонт. 
Правление колхоза направи
ло в распоряжение К. К. 
Ильиных лучших слесарей 
колхоза, которые с первых 
же дней горячо взялись за 
работу. Шесть человек еже
дневно стали готовить по од- 
ной сеялке и лущильнику.

В помещении, где ремон
тируются тракторы, царит 
образцовый порядок. Прав
да, уровень оснащенности 
мастерсяшх пока еще не со- 
ответствует требованиям ре
монтного производства. Но 
и в этих условиях механиз. 
мы ремонтируются своевре
менно и высококачественно. 
В мастерских созданы спе
циализированные цехи,' та

кие, как электроцех, цех по 
реставрации деталей, и т. д.

Особого ваимаш1я заслужи
вает работа цеха по рестав
рации деталей. Его возглав
ляет опытный механизатор- 
рационализатор, член парт, 
кома колхоза А. К. Ильиных. 
Запасных деталей не хвата
ет, но выручает смекалка, 
находчивость заведующего 
цехом. Раньше трубопрово
ды, топливные бапш в колхо
зе не ремонтировали. Ска
жем, прохудился бак, его 
выбрасывали и на место ста
рого , ставили но'вый. Ньшче 
А. К. Ильиных с помощью 
газосварки умело «латает» 
баки и трубопроводы.

Чтобы улучшить внешний 
вид выпускаемых из ремон
та машин, он организовал 
отдельные участки по ремон
ту кабин. Применяется газо
сварка. Ремонт прои'зво1дится 
быстро и с высоким качест
вом.

До нынешнего года в ма
стерских колхоза и речи 
не вели о ремонте алюмини
евых частей. Если они из
нашивались, их сразу выбра
сывали. В этом году А. К. 
Ильиных решил взяться за 
это дело. Он изучил физи
ческие свойства металла и 
смело • начал ремонтировать 
алюминиевые части.
- Для облегчешм ремонта

сеялок и другого прицепного 
инвентаря заведующий це
хом сконструнро.вал универ
сальную тележку. Она легко 
передвигается по рельсам. 
Один человек, зацепив се- 
ялку специальными крюч
ками, с  помощью установ
ленной с боку ручной лебед
ки может поднять сеялку на 
нунгную высоту. С помощью 
тележки сеялка легко зата
скивается в помещение , и 
после окончания ремонта вы- 
таскивается на улицу. Про
сто, удобно и быстро.

Сейчас колхозный умелец 
работает над конструкцией 
универсального деревообде
лочного станка. По замыслу 
рационализатора станок- бу
дет выполнять 30 операций: 
отдельгвать дверные и окт. 
ние прое.мьцс пилить, свер
лить, долбить, выбирать па
вы и т. д. Уже готов остов. 
Скоро станок вступит в 
строй.

Введение новшеств, ра- 
циоиальное использование 
запасных частей позволили 
намного сократить затраты 
на ремонт тракторов, сеялок 
и других сельхозмашин. На- 
пример, капитальный ремонт 
одного трактора ДТ-54 в 
прошлом году обходился 
колхозу в 839 рублей. В 
этом году тратится только 
644 РУ&ЧЯ. Ремонт ггаждой

сеялки н лущильника обхо
дится на 6 рублей дешевле, 
чем в 1967 году. Обязатель
ство механизаторов «Мая
ка» — сэкономить на ремон
те техники в осенне-зимний 
период около 10 тысяч руб
лей — будет перевыполнено.

В колхозных мастерских 
работаЩт замечательные ма
стера-ремонтники, которые, 
в совершенстве овладев тех
никой производства, показы
вают образцы высокопроиз
водительного труда. В мас
терских крепкая партийная 
группа. Коммунисты Я. Д. 
Найденов, М. Д. Новосе.лов, 
Г. А. Шилько, Ф. И. Били
бин, А. Е. Байгулов являют, 
ся шгациаторами всех доб
рых начинаний. Партийная 
группа в ноябре и декабре 
дважды рассматривала на 
своих собраниях вопросы ре. 
монта техники, на.метила ме
ры по укреплению трудовой 
дисциплины среди механиза
торов.

Решения октябрьского 
Пленума ЦК КПСС возлага
ют на тружеников сельского 
хозяйства большие задачи 
по укреплению и расшире
нию колхозного производ
ства. Коллектив мастерских 
колхоза «Маяк» принимает 
все меры для того, чтобы 
образцово подготовить тех
нику к весеннему севу.

С. ЧЕРНОВ,

S л.
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в  Кремле 31 января были 
вавершены переговоры между 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР И. В. 
Подгорным, первым заместите
лем Председателя Совета Ми* 
йистров СССР Д. С. Полян
ским и Президентом Народ
ной Республики Южного Йеме
на Кахтаном Мухаммедом 
»ш-Шааби.

Во время переговоров,' про
ходивших в 
становке, состоялся плодотвор- 
ный обмен мнениями по вопро
сам развития и углубления со
ветско-южнойеменских отноше
ний, а также по 
международным

КОМИ АССР. Близится
дружественной об- S к завершению строительство 

т,,оап-г«п«. I  газопровода «Сияние Севе- 
5  ра», который соединит унп. 
= кальное Вуктыльское газо- 
я конденсатное месторождение 

некоторым = с центром. Впервые в миро, 
проблемам, В вой практике на расстоянии 

представляющим взаимный ин- В более чем в тысячу километ-
в ров уложены в землю сталь. 

(1АСС). в ные трубы диаметром 1.220

миллиметров. Вместо двух 
лет по нормативам строите
ли выполнили огромный 
объем работ практически за 
12— 13 месяцев.

Уже идут испытания т̂ >ас- 
сы «голубого топлива» на 
участке от Вуктыла до Ух
ты, близки к окончанию 
строительно-монтажные ра
боты н на остальных участ-
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ТРАССА УХОДИТ 
НА СЕВЕР
Несколько дней подряд 

плотный мо;£ознь!й туман ви- 
ееп над железнодорожной 
трассой Асино — Белый Яр. 
Однако нм на минуту строи
тели не прекращали своих ра
бот, Остался далеко позади

последний пункт на перегоне 
Улу-Юл—Сайга—разъезд Илин- 
дук. Сейчас укладка путей 
идет на 104-м километре. Ос
тавшиеся двадцать пять кило
метров до станции Сайга строи
тели решили закончить к 1 ап
реля. Еще раньше будет за
вершена прокладка просеки 
для железнодорожного полот
на по всей трассе от Аснна 
до Белого Яра. На отсыпке 
земляной насыпи сейчас заня
ты три механизированные ко
лонны.

И. НИКОЛАЕВ.

НОВАЯ ДОКТОРСКАЯ
В Томский медицинский ин

ститут представлена к защите 
диссертация на соискание уче

ной степени доктора наук кан
дидатом медицинских наук, со
трудником научно-исследова
тельского института ядерной 
физики при ТПИ Г. П. Гаргане- 
евым. Те.ма диссертации «Фо- 
тоядерные эффекты и их 
роль в патогенезе лучевых 
повреждений». Диссертант, 
подробно исследуя эту про
блему, показал, что фотоядер- 
ные реакции имек1т место 
лишь при использований ис
точника высоко энергетическо
го тормозного излучения. Этот 
новый научный труд будет, 
несомненно, иметь большое 
практическое значение в ме
дицине,

Ф . ГАЛАНОВ.

ГОСТЯХ
НЕФТЯНИКОВ

Недавно художественная са
модеятельность стрежевского 
Дома культуры «Юбилейный» 
выезжала с творческим кон
цертом к строителям нефте
провода Александровское __
Нижневартовское. В составе 
группы были солисты, муж
ская вокальная группа и эст
радный оркестр. 40-градус
ный мороз не испортил на
строения парням и девчатам. 
Жители тепло встретили стре- 
жевских самодеятельных ар
тистов. Об этом говорили го-

ках магистрали, в  ближай. 
шее время строители наме
рены осуществить продувку 
и испытания газопровода.

На  СНИМКЕ: на строи
тельстве газопровода «Сия. 
ние Севера». Идет сварка 
последних стьпсов трассы на 
уч^тке Ухта — , Межог.

С. Губского. 
(Фотохроника Т А С С ).

рячие аплодисменты зрителей. 
В заключение строители пока
зали артистам, что 
удалось сделать
нефтепровода, рассказали 
своих планах.

Б. ОВЦЕНОВ.

им уже 
на трассе 

о

В ОЖИДАНИИ «НАСТОЯЩЕЙ» РАБОТЫ
КАК НА «ТОМКАБЕЛЕ» ГОТОВЯТСЯ К ВЫБОРАМ

БУХГАЛТЕРЫ р я  
ЛЕСПРОМХОЗОВ

На днях группа учащихся 
Томской бухгалтерской школы 
получила квалификацию стар
ших бухгалтеров лесной про
мышленности. Сейчас 23 спе
циалиста выехали на работу в 
леспромхозы области,

М. ВИТАЛЬЕВА.

Лидия Тимофеевна Романо
ва, член партийного бюро за
вода «Томкабель», ведает идео
логической работой. Вот ее рас
сказ о том, как в партийной 
организации предприятия го
товятся к предстоящим выбо
рам.

Еще в декабре в цехах заво
да стали доукомплектовывать 
агитколлективы. В то же время 
для агитаторов и политинфор
маторов партийное бюро про
вело семинар. Все агитаторы, 
которым поручено вести рабо
ту среди избирателей по месту 
жительства, были утверждены 
на партийных собраниях.

Коллектив агитаторов на ва- 
воде немаленький, около 150 
человек. В каждом цехе есть 
старший агитатор.

Сейчас подавляющее боль
шинство агитаторов уже побы
вало у своих избирателей. Они 
сообщили им дату выборов, ме
сто, где расположен избира
тельный участок, агитпзшкт. 
Подготовлены списка избира
телей.

Партийное бюро цотовит 
очередной семинар агитаторов, 
который пройдет в первых 
числах февраля.

Позаботились члены партий
ного бюро и об агитпункте. Он 
расположен в одной из лучших 
комнат Дома культуры завода. 
Здесь уютная обстановка. По
добраны газеты, новинки поли
тической литературы. Органи
зовано постоянное дежурство.

Все это, если можно так вы
разиться, важные, но все же. 
внешние признаки нынешнего 
уровня подготовки к предстоя
щим выборам. Главное ведь в 
том, чтобы партийная органи
зация з'авода использовала из
бирательную кампанию для 
дальнейшего укрепления связей 
с массами. Необходимо дойти 
до каждого рабочего, учащего
ся, домохозяйки. Работа агита
торов среди избирателей — 
это и есть прекрасная возмож
ность не сухо в не кавенно, а

доходчиво, интересно нести в 
массы слово партий и. что 
очень важно, индивидуально 
работать с каждым чсловеко.м.

Как с этой точки врення 
справляется со своими вадача- 
ми партийная бргавизация 
завода «Томкабель»?

Не так давно на одном иэ 
своих заседаний партийное бю
ро утвердило руководителем 
заводского агитколлектива Та
исью Семеновну Цыбульскую. 
Лучший выбор сделать было 
трудно. Ответственная, добро
совестная, она уже имеет не
плохой опыт организации лек
ционной пропаганды. На заро
де с ее помощью в этом отно
шении делается многое. Во всех 
цехах читаются циклы лекций 
о В. И. Ленине, разработаны 
специальные циклы бесед Д-\я 
школ коммунистического тру
да, которых на заводе около 
пятидесяти. Таисья Семеновна' 
старается заполучить для заво
да лучших лекторов района и 
города по самой разнообраз- 
вой тематике.

Ведется агитационная работа 
й по месту жительства. В жи
лом городке завода постоянна 
действует агитплощадка: летом 
■— на открытом воздухе, зимой 
—  в специальном помещения. 
Почти каждую среду там орга
низуются лекции, демонстри
руются документальные кино
фильмы.

Сейчас составлен план ра
боты агитпункта. Снова лек
ции, вечер вопросов и ответов.-

На первый взгляд, вроде бы 
все благополучно, но вот стма 
Таисья Семеновна тревожится:

—  С явкой ‘ очень трудно. 
Радио, телевидение, большой 
поток информации. Люди ста
ли требовательней к тематике, 
к качеству бесед и лекций. 
Интересз'ют актуальные вопро
сы современности... Мы ста
раемся таким образом соста
вить тематику лекций, чтобы 
отвечать на эти запросы. Од
нако все разно охватит» лек

циями всех, особенно по месту 
' жительства, просто невоз.мож- 

но.
Вот в таких сАзчаях я долж

ны прийти на помощь агита
торы. Тем, кто не посещает 
лекций, они могут, н это их 
обязанность, ответить на все 
актуальные вопросы, ответить 
в непринужденной беседе.

—  Да, —  соглашается Та- 
• исья Семеновна, —  так должно 

быть. Но пока агитаторы такой 
работы не ведут.

Таким образом, получается, 
что агитаторы —  это вовсе ве 
агитаторы в том высоком смыс-' 
ле, который в это слово вкла
дывается. Они выполняют 
лишь часть работы: составля
ют списки, делают объявления, 
разносят пригласительные биле
ты, короче, являются связзто- 
щим звеном между избира
тельным участком и избирате
лями.

К сожалению, втот недоста
ток присущ работе не только 
партийной организации завода 
«Томкабель». Партийное бю
ро, позаботившись об органи
зация агитколлектива, пока не 
сделало главного: не привило 
агитаторам вкус к настоящей 
агитационной работе, не научн- 
Ав их вести ее. Формальна 
агитколлектив существует по
стоянно, а на деле он начинает 
свою деятельность только в пе
риод избирательной кампании.

...Пришла в агитпункт: дежу- 
рягь девушка из пятого цеха.

—  Вы знаете свои обязан- 
вости? —  спросили ее, когда 
она принимала дежурэгво.

—  Мне секретарь партийной 
организации сказал, чтоб я 
просто посидела, —  ответила 
она. — Все равно еще в агит
пункт избиратели не ходят.

Создается впечатление, что 
вот в таком ожидании «настоя
щей» работы с избирателями 
находится весь агитколлектив 
завода. А  работа вта уже 
пришла. Только ждет, когда 
за нее возьмутся.

Я. ВЛАДИМИРОВ
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18 адтреля (1 мая) Ильич 
принимал участие в перво
майской демонстрации. Он 
выступал на Охте и на Мар
совом поле... Когда Ильич 
вернулся, меня поразило 
етчз взволнованное лицо. Жи
вучи за границей, мы обыч
но ходили на маевки, но од
но дело — маевка с разре
шения полиции, другое де
ло — маевка революционно
го народа, победившего ца
ризм...

С 24 по 29 апреля состоя
лась Всероссийская апрель
ская конференция. Были на

ровать ни с ‘ какой властью, 
кроме этой. Советы Р. и 
С. Д. должны взять власть 
не для создания обычной 
бурж.уазной республики или 
непосредственного перехода 
к социализму. Этого быть не 
может. Для чего же? Они 
должны взять власть для то
го, чтобы сделать первые 
конкретные шаги к этому пе
реходу, которые можно и 
должно делать...>5)

И далее Ильич говорил О 
непосредственных задачах, 
которые стоят перед Сове
тами. «Надо отменить част
ную собственность на землю. 
Ото та задача, которая перед 
налги стоит, потому что 
большинство народа за .это 
стоит. Для этого на,м нужны 
Советы. Эту меру провести 
со старым государственным 
чиновничеством невозмож- 
но...>в)

торией В'семирного рабочего 
движения, с его идеалом ми
ра и социализма...

18-е июня было первой 
политической демонстрац хей 
действия, разъяснением 
не в книжке или в газете, а 
на улице, не через вождей, 
а через массы — разъясне 
нием того, как разные клас
сы действуют, хотят и будут 
действовать, чтобы вести ре
волюцию дальше.

Б у р ж у а з и я  иопрята- 
лась»7).

Прошли выборы в район
ные думы. Я прошла по Бы- 
боргскому,^ району. По Вы
боргскому району прошли 
только большевики и небать- 
шое ЧИСЛО' меньшевиков-ин- 
тернационал'истов, которые 
не стали работать, В район
ной управе работали исклю- 
тательно большевики... Ра
бота в Выборгском районе 
дала мне чрезвычайно мно-

1 а т 6 - 1 9 7 0
Н. К. К р у п с к а я  ,

ВОСПОМИНАНИЯ 
Л Е Н И Н Е

ней 151 делегат, был на ней
выбран новый ЦК, вопросы 
на ней обсуждались чрезвы
чайно важные — о текущем 
моменте, о войне, о подго
товке III Интернационала, о 
национальном вопросе, об 
аграрном вопросе, о партий
ной программе.

Мне особенно запомни
лась речь Ильича о текущем 
моменте.

В этой речи особенно как- 
то ярко выступило отноше
ние Ильича к .массам, то, 
как внимательно вглядывал
ся он в fo, чем массы жи
вут, что переживают.

«Нет никакого сомнения, 
что пролетариат и полупро- 
летариат не заинтересован 
в войне как класс. Они идут 
под влиянием традиций и 
обмана. У них нет еще по.ли- 
тического опыта. Отсюда на
ша задача длительное 
разъяснение. Мы не делаем 
им ни малейших принципи
альных уступок, но к ним 
мы не можем подходить как 
к социал-шовинистам. Эти 
элементы населения никогда 
социалистическими не были, 
никакого понятия о социа
лизме не имеют, они только 
просьшаготся к политической 
жизни. Но их сознание ра. 
стет и ширится с необыкно
венной быстротой. К ним на. 
до уметь подойти с разъяс
нением, й это является са
мой трудной задачей, в осо- 
беинбеги для партии, кото
рая вчера'еще находилась в 
подполье»!).

Не только Среди пролета
риата, но и Среди широких 
слоев мелкой буржуазии на
до уметь вести разъясни, 
тельную работу, •— говорил 
Ильич.

Говоря о контроле, Вла
димир Ильич Сказал: «Для 
того, чтобы контролировать, 
нужно иметь власть. Если 
это не понятно широкой мас
се мелкобуржуазного блока, 
надо иметь терпение разъ
яснить ей это. но ни в коем 
случае не говорить ей не- 
правду»2). Никакой демаго
гии не допускал Ильич, и 
это чувствовали солдаты, 
чувствовали крестьяне, кото: 
рые с  ним говорили. Но до- 
верие не завоевывается с 
маху. В такое горячее время 
Ильич сохранял обычную 
трезвость мысли: «Мы сей
час в меньшинстве, массы 
нам пока не верят. Мы с.у- 
меем .ждать, они будут пере
ходить на Нашу, сторону, 
когда пра.вительство им се
бя покажет»®)- Немало бы.то 
у Ильича разговоров с сол
датами и крестьянами, нема
ло видел Он уже-в то время 
проявлений доверия, но он 
не СТРОИЛ себе никаких ил
люзий: «Нет более опасной 
ошибки для пролетарской 
партии, как строить свою 
Уантику на субъе-кти’виых 
желаниях, там. где нуягна 
организова.«ность. Говощть, 
что за нас 6ол{,тинство — 
нельзя: в данном с.дучае 
нужно недоверие, недоверие 
и недоверие»!)...

В конце речи о текущем 
мо.менте Ильич гово'рттл: 
«Русская революция созда
ла Советы. Ни в одной бур
жуазной стране мира таких 
госчдарственных учрежде
ний нет и быть не может, и 
ИИ одна социалистическая 
революция? не может опери-

1) в. и, Ленин. Поля. собр. 
Сон., т. 31. стр. 350—551 — Ред.

2) Там же, стр. 346 — Ред,
3) Там же. Ред.
4) Там  же. стр . 352— Ред.

В 1917 году, В начале
мая, был составлен Ильичей 
набросок изменений в пар
тийной Программе. Импе. 
рналистская война и рево
люция произвели крупней
шие изменения во всем ук
ладе, требовали целого ряда 
новых оценок, новых подхо
дов — прежняя Программа 
страшно устарела.

Вся наметка новой Про
граммы-минимум дышала 
стремлением улучшить, под
нять жизненный уровень 
масс, дать простор их са.чо- 
деятельности...

Осталось в памяти вы
ступление Ильича на I Все
российском съезде Советов 
рабочих и солдатских депу
татов. Съезд происходил в 
кадетском корпусе на Пер
вой линии Васильевского 
острова. Ш.ти по длинным 
Коридорам, в классах было 
устроено общежитие для де
легатов. В зале, полном на
роду, большевики сидели 
сзади небольшой группой. 
Речи Ленина аплодиро'вали 
то.тъко большевики, но бьпо 
несо.мненно, что она произ
вела сильное впечатление. 
Кто-то потом рассказывал, 
что Керенский после этой ре
чи пролежал., без сознания 
три часа. Не знаю уже, ня- 
ско.тько это соответствовало 
истине.... .. „

Революционное настрое
ние масс, росло...

Большевиками на 10 ию
ня назначена была демон
страция. Съезд Советов за
претил ее, постановив, что 
три дня не должно быть ни
каких демонстраций. Ильич 
настоял тогда, чтобы на.зп.ч- 
чениая ПК демонстрация 
была отменена; он считал, 
что коли при.знаем власть 
Советов, то йель.зя не т д - :  
чиняться постановлениям 
съезда и тем'дать оружие в 
руки противников. Но, усту
пая настроению масс, съезд 
Советов На 18 июня назна
чил собственную демонстра
цию. Он не ожидал того, что 
получилось. В демонстрации, 
принимало участие около 
400 тысяч рабочих и сол
дат. 90 процентов знамен и 
плакатов бы.ли с лозунгами 
ЦК большевиков; «Вся 
власть Со.ветам!», «Долой 
10 миниСтрОв-капитали- 

стов!» За доверие Временно
му правительству было толь
ко три плаката (один при
надлежал Бунду, один — 
плехановскому «Единству», 
один — казачьему полку). 
Ильич охарактери.зовал 18 
июня как один из дней пере
лома.

«Демонстрация 18-го ию
ня, писал оя, — стала де
монстрацией сил и политики 
революционного пролетариа
та. указывающего направ.те- 
ние революции, указываю
щего выход из тупика. В 
этом гигантское историче
ское значение воскресной 
демонстрации, в этом ее от
личие принципиальное от де
монстраций в день похорон 
жертв революции и в день 
1-го Мая. Тогда .это бы.по по
головное чествование первой 
победы революции и ее 
героев, взгляд, брошенный 
народом назад на пройден
ный им 'наиболее быстро и 
наиболее успешно первый 
этап к св^оде. Первое мая 
было праздником пожеланий 
и надежд, связанных с ис-

5) В. И. Ленин. ТТолн. собр. 
Соч., т, 31, стр. 356 — 357 — Ред.

в) В. И. Ленин, По.тн. собр. 
Соч., т. 31. стр. 357~Ред.

ГО —  это была хорошая
школа партийной и советс.чой 
работы. Мне, прожившей 
долгие годы в эмиграции, не 
решавшейся выступить даже 
на небольших собраниях, 
никогда не написавшей до 
тех пор ни строки в «Прав
ду», такая школа была необ
ходима.

Выборгский район имел 
крепкий большевистский ак
тив. Большевики - пользова
лись доверием рабочих масс. 
Вскоре после моего вступле
ния в работу мне пришлось 
принимать работу выборг
ского отделения комиссии 
помощи солдаткам от старой 
моей знакомой, с которой 
мы когда-то учились в отной 
гимназии, потом преподава
ли вместе в воскресной шко- 
ле и которая в первые голы 
развития рабочего движения 
была социал-демократкой, — 
от Нины Александровны 
Герд, жены Струве. Теперь 
мы стояли на совершенно 
различных политических 
точках зрения. Передавая 
МНС дела, она говорила: 
«Нам солдатки не верят: что 
бы мы ни делали, они недо
вольны: они верят только 
большевикам. Ну, что ж, бе
рите дело в свои руки, мо
жет, Лучше наладите!» Мы 
не боялись браться за дето, 
считали, что вместе с рабо
чими.' опираясь на их само
деятельность, сумеем раз
вернуть широкую работу

Рабочие массы проявили 
громадную активность не 
только в по.титичесной обла
сти, но и в области культур
ной. Очень быстро у нас о5- 
разО'вался Совет народного 
образования, куда входили 
представители всех фабрик 
и заводов Выборгского рай
она... Собирались каждую 
неделю и обсуждали практи
ческие мероприятия. Когда 
возник вопрос о необходй. 
мости поголовного обуче1Ыя 
грамоте, заводы прове ти 
очень быстро силами ' рабо
чих учет неграмотных на за
водах...

Много приходилось рэбо. 
тать среди женщин. Я уже 
забыла свою недавнюю еше 
застенчивость и выступала 
везде, где надо. ,

С головой ушла я в рзЗо- 
ту, хотелось втянуть массы»' 
поголовно в общественную 
работу, сделать возможным 
осуществление той «народ
ной милиции», о которой 
ставил тогда вопрос Влади
мир Ильич.

Начав работать в Выборг
ском районе, я еще меньше 
стала видеть Ильича, а 
время бы.то острое, борьба 
разгоралась. 18 июня было 
не только днем демонстра
ции 400 тысяч рабочих и 
солдат под большевистскими 
лозунгами, 18 июня было 
днем, когда Временное пра
вительство, после трех меся- 
цев колебаний, под напэрэм 
союзников, нача.до наступле
ние на фронте. Большевики 
уже стали выступать в печа
ти и на собраниях. Времен
ное правительство почувст
вовало, что почва колеблет
ся у него под ногами. 28 ию
ня началось поражение рус
ской ар.мии на фронте; это 
страшно взволновало вой
ска...

7> в. Н. Ленин, Поли. собр. 
Соч., т. 32. стр. 360—361 — Ред.

(Продолжение. Начало в 
№№ 233—299 ,за 1968 Г., 
в №№ 3 —20 за 1969 г.).
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А . В. Усачева работает на 
заводе «Сибэлектромотор» 
старшим технологом по об
мотке. При ее активном со" 
действии производится ре
конструкция цеха № 6, вне
дряются обмоточные конвей
еры. Кроме того, Алевтина 
Владимировна — в числе 
лучших рационализаторов на 
заводе. Годовая зкономия 
от предложений, поданных 
ею в прошлом году, составит 
десятки тысяч рублей.

Фото А. Зюлькова.

СВЕРДЛОВСК. Коллектив .«Уралэлектфотяжмаша» в 
этом году уже отгрузил немало электрических машин 
различным энергетическим стройкам страны. Сейчас * 
цехах предприятия закончена обработка узлов очередного 
гидрогенератора для Саратовской ГВС, идет изготовление 
мощных воздушных выключателей, предназначенных для 
Асуанской гидростанции в О АР.

НА СНИМКЕ: ударник коммунистического труда сле- 
еарь.сборщик Н. А. Гвоздырев за сборкой очередногв 
мощного воздушного выключателя для ГЭС в ОАР.

Фото А. Грахова. (Фотохроника TAJCC).

Н Е  Ч И С Л О М ,  А  У М Е Н И Е М

ВТОРАЯ ГРАНЬ
ПРОСМАТРИВАЯ ко

лонки цифр, убежда
ешься, что каждый эко

номический показатель — 
это наиболее краткое выра
жение роста коллектива, его 
движения от успеха к успе
ху, от простого к сложному. 
Каждый шаг вперед требо
вал решения какой-то ост
рой проблемы.

Схематично технологиче
ская «цепочка сейсморазве
дочных работ представляет
ся, Так; доставка оборудова
ния и снаряжения на поле
вые базы — подготовка про
сек (профилей) — получе
ние и обработка сейсмиче
ского материала. За все эти 
годы сохранилась только по
следовательность операций. 
Несмотря на трудные при
родные условия, а отчасти 
благодаря им, геофизиче
ские исследова1НИЯ, техника и 
организация работ получили 
индустриальную основу,

На памяти многих- из яас 
ручное бурение. Подготовка 
взрывных скважин бы
ла самым трудоемким 
делом. Пользовались лебед
ками и копрами. Тогда 
работали на пойменньгх зем
лях, где глубина скважин до
стигала 15— 20 метров: гео
логические условия были 
наиболее благоприятными. 
С выходом же в другие, бо
лее трудные районы бурение 
усложнилось. ' Но нельзя 
представлять себе дело так, 
будто специалисты, столк
нувшись с вынужденным 
простоем, засели за схемы и 
чертежи, чтобы разработать 
технологию механического 
бурения. Нет, геофизики 
тех лет. оставили хорошую 
традицию — не бояться экс
перимента. А  эксперимент— 
всегда подготовка к завтраш
нему дню, всегда энтузиазм.

С применением механиче
ского, шнекового бурения, 
казалось, решили сразу две 
проблемы — техническую я 
психологическую. Механи
зировали буровые работы, 
ускорили отработку каждой 
точки, и геофизик мог про
двигаться вперед быстрее. 

Но вот идет бурение, за
тем — обсадка труб. Надо 
погружать заряд. А плывун 
уже подпирает снизу. Чем 
его удержать? Пробовали 
шестом прюдавливать сквозь 
песок до нужной отметки.

Видимо, ни одно техниче
ское решение не обходится 
без своего «шеста». Так вм- 
Ш.ПО и с механическим буре
нием. Проблемой погруже
ния зарядов взрывчатых 
веществ занима,чнсь не толь
ко колпашевские геофизики.

Томская область относится к числу бо
гатых нефтегазоносных районов страны. 
Это позволила выяснить многолетняя рабо
та большого отряда геологов, среди кото
рых достойное место занимают геофизи
ки. На исследованных ими структурах От
крыто 26 месторождений нефти и газа.

Но важна и другая грань поиска — эко
номическая. Томские геофизики доказали, 
что в трудных условиях тайги и болот они 
могут добиваться высокой производитель
ности, использовать самые современные 
методы исследований. '

За последние пять лет геофизики уве
личили производительность на прИборо-ме- 
сяц более чем в два раза. Соответственно 
возрос объем работ. При этом число от
рядов сократилось с 33 до 29. Фактиче
ская стоимость погонного километра 
сейсмопрофнлей снижена почти вдвое.

О том, как в сложных условиях сейсмо
разведчики добиваются высоких экономи
ческих показателей, рассказывает в своей 
статье главный инженер недавно создан
ного Томского геофизического треста 
О. А. Терпеляк,

Его занимались производст
венные и научные организа
ции во многих районах 
страны. Предлагались раз
личные варианты — вплоть 
до так называемых «тор
пед», но все они из-за малой 
эффективности не прижива
лись.

Работники нашей экспеди
ции пошли дальше. После 
долгих поисков рационализа
торы предложили метод по
гружения зарядов через 
полые, шнеки с помощью 
сжатого воздуха. Этот метод 
был признан изобретени
ем, авторам его выдали 
авторское Свидетельство.

Но до применения новой 
методики было еще да.чеко. 
Централизованный выпуск 
буровых агрегатов, обор.уДо- 
ваниых приспособленцем д,1Я 
погружения зарядов сжа
тым воздухом, не налажен 
до СИХ' пор. Поэтому техни
ку прнщлЬсь перестраивать 
на ходу, своими силами. И 
сейчас там, где это целесо
образно, применяются по
лые шнеки.

Но в ы й  метод погруже
ния зарядов позволил 
резко поднять произво- 

дите.тьность, улучшить ка
чество сейсмических ма
териалов. Так, если в 1964 
году производительность на 
приборо-месяц составляла 
51.1 Километра, то в 1967-м, 
когда начали внедряться по
лые шнеки, эта- цифра почти 
удвоилась — 89.1 километ
ра. В том же году по срав
нению с предыдущим факти
ческая стоимость погонного 
километра сейсмопрофилей 
уменьшилась на 109 рублей. 
Конечно, такое сниясение 
затрат произошло не только 
за счет повышения произво-, 
дительности, не только за, 
счет новой методики. .

С переходом на болёё 
глубокие скважины мы до
бились главного — повыси-, 
ли темпы бурения. Но те
перь разведку связывала,, 
такая кропотливая и в об-

щем-то малопродуктивная 
операция, как смотка-раз- 
мотка сейсмических «кос». 
Обычно поступали так: де
лали дорогу, визирку и 
вручную разматывали ка
бель длиной 600 метров. 
Подключение сейсмоприем- 
нйков должно было быть 
особенно тщательным. Под
ключали двумя проводами, 
обязательно соблюдая по
лярность. А зимний пасмур
ный день короток.

Сейчас подготовка к сейс
мическим наблюдениям и 
ускорилась, и облегчилась. 
Кабель разматывается с 
трактора или вездехода, ко
торый идет по прямолиней
ной просеке. Сейсмоприем
ники вмонтированы наглухо. 
Остается только установить 
их и поправить. Смотка кабе
ля с вмонтированными при- 
емникамй производится так
же с помощью трактора или 
вездехода.

П РОДУКЦИЯ геофизи
ков — это результа
ты наблюдений. кото

рые записываются специ
альной . аппаратурой. И 
качество продукции важно, 
как Нигде. Сейсмический ма
териал должен давать точ
ное представление об иссле- 
дуемьрс структурах. Хоро
ший уровень записи, точ
ность наблюдений- стали 
воз.можными благодаря 
внедрению новой аппарату
ры, пришедшей на смену 
осцнллографической. Можно 
воспроизводить запись от 
одного взрыва на разных па
раметрах. В прошлый сезон 
девять из одиннадцати отря
дов, проводивших работу 
методом отраженных волн, 
использовали станции с про
межуточной магнитной за
писью. Новая аппаратура оп
равдала себя.

С О'рганизацией машинной 
обработки, полевых данных 
на . преобразователе сейсми
ческой. записи геофизики по
лучат возможность уско

рить получение необходимых 
материалов, извлекать допол
нительную информацию.

Для большей эффективно
сти сейсморазведки, для бо
ле рационального размеще
ния поисковых работ прове
дена региональная аэросей- 
смическая Съемка террито
рии области дискретными 
наблюдениями, которая 
впервые применена в сей-' 
сморазведне. Эта методика 
усовершенствуется и приме
няется для поисков локаль
ных поднятий.

Сейсморазведка, входя
щая в общий комплекс по
исковых работ, остается по
ка единственным методом, 
успешно применяемым при 
изыскании локальных подня- 

• тий и подготовке их к глубо- 
кч>му бурению. Его высокая 
эффективность позволила, 
еще в 1957 году исключать 
из комплекса геолого-поис
ковых работ на нефть и газ 
структурно-поисковое буре
ние. Сейсморазведкой под-, 
готовлено под глубокое бу
рение 93 структуры, из них 
на 26 обнаружены месторож
дения нефти и газа.

Но эти результаты бы
ли бы невозможны без тех
нического перевооружения, 
значительно ускорившего 
разворот поиска. Я назвал 
лишь несколько направле
ний, по которым шло увели
чение производительности 
труда. Они, как по цепной, 
реакции, затронули и ос
новные службы, и вспога- 
тельные,

Ср о с т о м  объема работ 
мы решили отказаться 
от сезонности. Иначе 

большая текучесть кадров 
неизбежна. Заставляли пере
ходить на круглогодовую ра
боту и возросшие темпы сей
сморазведки. Раньше произ
водительность топографиче- 
скрго отряда была примерно 
равна производительности 
сейсмоотряда. Топографы 
шли впереди и успевали го
товить просеки. Позже поло

жение изменилось. Хотя то
пографы перешли на бензо
пилы «Дружба», получили 
хороший транспорт, задела 
не хватало. Ввели летнюю 
рубку просек. Теперь ' при-, 
мерно 40 процентов профи
лей, как обычно, готово за
ранее. И опять помогла тех
ника. В распоряжении топо 
отрядов — вездеходы, авиа,-.;
ц и я . ...........................

У нас недаром , говорят,, 
что на профиле специалист 
ценится на вес золота. Дей
ствительно, в поле нужнь* 
люди добросовестные во 
всех отношениях, знающий 
свое дело. И не только свое. 
Каждый человек в отряде 
должен быть готов к тому,, 
чтобы помочь товарищу иля 
заменить его. Так возникло 
совмещение профессий: тех
ник-оператор — он же и 
взрывник, геофизик отвеча
ет за взрывные работы. Вы
игрыш в людях большой.

Труд только целесообраз
ный — Таково требование и 
системы оплаты труда, при
меняемой у нас. Если рань
ше тракторист получал за 
тонно-километры, а буровик 
за пробуренные метры, то 
теперь общий критерий —  
километры отработанных 
про({)Илеп. Общая цель свела 
в одно русло и материаль
ные интересы. Буровика уже 
интересуют не метры во имя 
метров, а работа, дающая 
обп1Ий результат. '

Такая система подсказана 
и необходимостью упростить 
расчеты с банком. В сметая 
было очень много единиц 
измерений — по видам ра
бот и материалам. Теперь за 
основу взята укрупненная 
расценка — от погонного 
километра.

СОЗДАНИЕ в Колпашевй 
геофизического треста' 
— эго и признание зас. 

луг коллектива геофизиков. 
Нам предоставлено больше, 
самостоятельности, но и от
ветственности больше.

Работы пере.мещаются в 
восточные районы , — более 
трудные по геологическим 
(УСЛОВИЯМ. В этом одна из 
особенностей нашей пере
стройки. Кроме того, нам 
придется более детально 
изучить уже известные зем
ли. Образно говоря, там, где 
геофизики прошли с грабля
ми, придется применить гре
бешок. А новые геологиче
ские задачи потребуют и но
вых технических решений.

О. ТЕРПЕЛЯК, 
главный инженер Том
ского геофизического тре
ста.

г. Колпашево.

« АВТОМАЬ- ПОМОЩНИК ЖИВОТНОВОДОВ
Наверняка понравится колхозны й и совхозным животново

дам новый «самонастраиваю щ ийся» )(оильный аппарат «Авто
мат», созданный сотруднинами Всесоюзного научно-исследова
тельского и н ститута  электриф икации сельского хозяйства.

Он обладает новыми, весьма примечательными иачест- 
вами. Во-первых, время машинного доения у «автомата» а 
полтора раза меньше, чем у  предшественников. Во-вторых,' 
аппар ат «самонастраиваю щ ийся». На практике это выглядит ; 
так : аппарат начинает доить не спеш а, но, когда животное 
начинает отдавать мансимум молока, темп его работы тоже 
достигает максимума, а затем вновь затухает, благодаря это 
му впервые становится возможным взять о т  коровы все мо
локо, не прибегая к ручному додаиванию. .

ГГАСС).

Х о т я  П  И  С ь м о  И н е  о п у б л и к о в а н о
Работник треста хТ омск- 

npoMCTpowe В. Куковский пи
сал в релакцию о том, что в 
механической мастерской стра- 
ительного управления 3 не 
семь слесарей имеется ' елин 
неполный компле1(т ключей, 
плохо ремонтники обеспечива
ются напильниками, сверлами, 
другим инструментом, а, также 
металлом.

Г лавный инженер треста

яТомскпромстрой» А . Зайцев 
сообщил нам, что сейчас .поло
жение в  мастерской измени
лось. Получено ‘ Тридцать коч- 
плектов гаечных ключей, дос
таточное количество напильни' 
к ов ,  ножовочных полотен, 
с в е р л  и резьбонарезного инст
румента, металла.

V
Пенсионер В. Цибгнкв сооб

щал в редакцию о бесхозяйст

венности, царящей на строи
тельстве учебного корпуса Том
ского инженерно-строительною 
института. Работы- здесь были 
прекращены, вднако объект не 
охранялся, материалы растаски
вались, валялись в беспорядке.

С письмом т. Цибенко редак
ция позчакоми.ла начо.льника 
е м у -8 М. С. Яипницкйга. «С 
первого января 1969. года объ
ект охраняется круглосуточна.

Пиломатериалы вывезены не 
другие объекты. Сантехниче
ские материалы сосклйдирова- 
ны в одном из по.мещений кор
пуса», — такой ответ прислал 
в редакцию М. С. Липницкий.

Читатель газеты лКраенве 
знамя» тов, Малышев расска
зывал в своем письме о фактах 
брака, допущенных во время 
строительства собственными си

лами общежития завода ре
жущих- инструментов. Факты 
подтвердились, сообщил редак
ции директор завода А. Л- Буд
ницкий. Лейегвительнр, внут-:: 
ранние перегородки:,:, первога ; 
втажа просели после заселения 
дома. Создана комиссия, котОг:-: 
рая выяснит- причины брака,-' 
Вггновные будут.: наказаны. Д.о̂  . 
J5 февраля будут произведены.. 
работы по . укреплению фук- Г 
даментов перегородвк.:-.,

Л О Ж К А  Д Е Г Т Я
Нова» благоустроенная квар

тира. Центральвре отопление, 
водопровод с холодной и горя
чей водой, ванна, газ... О  дро
вах не думай, воду не таскай, 
печи не топи, никакйх тебе за
бот,

И все-таки в эту бочку меда 
строитеди возьмут да и,подо
льют ложку дегтя. Живешь тЯ 
в таком доме на одном из ниж
них этажей. Живешь, не ту
жишь. Вдруг... на голову с по
толка полилась вода. Авария! 
Сосед JI3 верхнего, этажа хотел 
потуже,подвернуть вентиль у 
батареи,, а там прокладка из 
паклй сорвалась, и полилась 
вода на пол. Протекла эта 
вода в квартиру на .нижнем 
этаже..'.- '

Секрет этой напасти очень 
простой — недобросовестность. 
Строители после укладки гтере- 
крьгтий пазы между плитам'и 
ничем не залили,; не замазали, 
не ..законопатили, никакой водо- 
непровицаёиой изоляции меж

ду этажами не сделали. Строи
тели ограничились тем, что 
при протирке и побелке по
толков ниЖних квартир щели и 
пазы плит перекрытий затерли 
тонким слоем раствора. И все.

■ Наш новый дом не только 
этим знаменит. Славится он и 
своими акустйчески.ми ■ особен- 
костями. Ты слышишь все 
громкие разговоры, песни, му
зыку из всех соседних — пра
вых, левых, верхних, нижних 
квартир, слышишь, как танцу
ют и пляшут где-то через, два- 

■ три под'ьезда.
Но и это не все. Строители 

Смонтировали отопительную 
систему из таких труб, что в 
подвальном помещении за ны
нешнююзиму они • уже пять 
и-\н шесть раз лопались.

Поселились мы в этом доме, 
весной 1967 года и вскоре за
метили, что с каждым днем 
все больше в больше полы ста.

ли ходуном ходиГь. Да так, что 
стал слышен каждый шаг 
жильцов соседних квартир. По
лы, рассохшиеся еще до по-‘ 
краски, строители не стали пе
рестилать и сколачивать, а 
взяли , да и замазали, щели 
шпаклевкой и закрасили. Полы 
настилали осенью 1966 -Г О , а
красили веской 1967 года. Ясг 
во, что за полгода они успели 
рассохнуться.

И таких ло,жек дегтя много. 
Скоро два года, как заселили 
дом, а переделки не кончаются. 
Хотелось бы. чтобы общест
венность горо.та узнала имена , 
втих бракоделов.

Все эти напасти испытывают 
.жильцы кооперативного дома 
по улице Киевской №  66. И 
строило этот дом третье Строи
тельное управление «Томск- 
промстроя», а вели строитель
ство старший прораб А . Али« 
феров и мастер В. Коротков.

И. КУЛАГИН.
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I в Ф Е Д Е Р А ЛЬ Н О М  С О Б Р А Н 0 Н
Е ПРАГА. В Пражском Граде закончилась сессия Феде- 
5 рального собрания ЧССР.
5 Как уже сообщалось, на сессии были избраиы руково- 
S дящие органы Федерального собрания. Народной палаты 
я и Палаты национальностей . ’
Е Обсудив программное заявление федеральното правн- 
5 тельства ЧССР, с которым выступил .Председатель пра. 
в вительства О. Черник, депутаты'единогласно выразили, 
S полное доверие правительству Чехословацкой Социали- 
= стической Республики.
S В заключение сессии был одобрен 'койсгитуционный 
а закон о создании совета обороны-страны, (ТАСС).

I О  Б Р А  Щ Е Н И Е В Ф  П
ПЕТРОЗАВОД СК. Государственной комиссией закончены  

испытания плавающего тракторного агр егата «ТП-90», создан
ного конструкторами Онежского тракторного завода. Основ
ное назначение машины — скатка  древесины в воду и на 

установка рейдовых сооружений, разборка заломов и 
т. п. «Онежец» с успехом заменяет лебедки и водометные 
катера. Годовая экономия от применения его на лесосплаве  
составляет от 9 до 14 ты сяч рублей.

Фото К. Бека. {Фотохроника ТАСС).

И 3' Д А
в  прошлом году в «Рос- 

сельхозиздате» вышла, кни
га «Размещение и специа
лизация земледелия и жи
вотноводства в зоне Запад
ной Сибири» под редакцией 
члена - корреспондента 
ВАСХНИЛ М. И. Тихоми
рова. Она, безусловно, 
представляет большой прак
тический интерес для руко
водителей и специалистов 
колхозов, совхозов, для ра
ботников партийных, совет
ских '.й сельскохозяйствен
ных органов.,

, Авторы подробно анали
зируют состояние сельско
хозяйственного производст

ва в Западной Сибири как 
в целом, так и по отдель
ным областям. Алтайскому 
краю и природно-климатиче
ским зонам. Цифровой ма
териал, собранный автора
ми. можно использовать пла- 
ни.рующим органам, при под-, 
готовке кадров в сельскохо
зяйственных учебных завет 
дениях и иа различных кур
сах.

Ценность книги и в том, 
что в ней дана объективная 
оценка состояния отдель
ных отраслей сельскохо
зяйственного производства, 

указаны основные причины 
медленного роста произ
водства отдельных видов 
продуктов или сокращения 
объемов производства в от
дельных отраслях.

Однако эту неплохую 
книгу сильно портят досад
ные неточности, а также 
недостаточно Лэбоснованные 

выводы по отдельным воп
росам. Книга подписана к 
печати в апреле 1968 го
да, а цифровой материал, 
характеризующий состояние 
отдельных отраслей сель
скохозяйственного произ
водства Томской области, 
используется до 1965 года 
включительно, а в отдель
ных таблицах (№ 149 «Эко
номическая эффективность 
производства овса и ячме
ня по зонам Томской обла
сти») приводятся данные

я ПРАГА. Всемирная фе-
я дерация профсоюзов обра- 
я тилась к трудящимся и их 
я профсоюзным организациям 
я провести 7 февраля с. г. 
Я День международной соли- 
я дарности с борьбой, веду- 
Е щейся в Южной Африке, 
я В опубликованном здесь
я обращении ВФП призывает 
Я продемонстрировать общую 
Я волю положить конец поли

тике апартеида и господству 
тех, кто ее' проводит, мо
рально и материально под
держать трудящихся и на
род Южной Африки в их 
тяжёлой, но благородной 
борьбе против апартеида, 
потребовать немедленного 
освобождения всех полнти-. 
ческцх заключенных.

(ТАСС).

Эги
I ВЫДВОРЕНЫ ИЗ ЧЕХОСЛОВАКИИ
я П РАГА, 31 января. (Т А С С ).
Я Как передает агентство ЧТК,
Я компетентные чехословацкие 

19 60— 1964 годов. Авторы я органы запретили дальнейшее 
имели полную возможность я пребывание в ЧССР группе изТХЛ'ТХГ» ТТ1̂Г»/-ЧТ5 о rPT, Ллттлл Т Т Г * ««-irvt-*свежий я четырех граждан СШ А, ФРГ;использовать более 
цифровой материал.

И, пожалуй, самая серь- я 
езная их ошибка в том, что я 
они пытаются определить Я 
направления и перспектив- я 
ные объемы производства § 
по отдельным культурам и я 
видам животных, ограничи- я 
ваясь данными 1964 года, а я БОНН. По мере развер- 
в отдельных случаях даже я тывания в Баварии амери- 
1962 года. Сделать это при я канских военно-полевых уче- 
подобном подходе к делу, | ний «Карбайд айс» вСе оче- 
конечно, весьма трудно. = виднее становится их про- 

Авторы б.характеризова- §  вокационная суть. Основная 
ли состояние сельского хо- 5 цель этих маневров — на- 
зяйства, но, как мне кажет- я калить обстановку на рубе- 
ся, более чем скромно ос- S социалистическими
ветили перспективы его раз- я странами, 
вития. Об этом коротко го- §  Как отмечает газета «Зюд- 
ворится в первой главе, но я дойче цайтунг». нападающие 
не дается обмнований це- я «красные» перешли предпо- 
лесообразности дальнейше- я лагЯемую «политическую 

го развития отдельных от- я границу». Газета подчерки- 
раслей. я
' На странице 219 сказано, = 
что с 1953 года в нашей я 
области происходил про- S i - »  
цесс укрупнения колхозов и = X ' ^  
организации на их базе но- я ^ ' 
вых совхозов. На самом же = Ж  
деле массовый процесс ук- я 
рупнения колхозов был на- я 
чат в 1960 году. До 1960 = 
года совхозы в области не я 
организовывались. я

На странице 221 утверж- | 
дается, что за период с я 
1953 по 1966 год в Том- я 
ской области уменьшились я 
валовые сборы картофеля я 
и овощей как за счет сокра- я 
щения посевных площадей, я 
так и снижения урожайно- 3 
сти. Это не соответствует а 
действительности. Так. Я 
урожайность картофеля в =
1953 году была 46,9 цент- Я 
нера с гектара, а в 1966 3 
году — 64 центнера, вало- 3 
вой сбор соответственно — 3 
33,9 и 35,5 тысячи тоня. 3 
Производство овощей за 3 
этот период возросло с 3,5 | 
до 9,6 тысячи тонн.

Н. ОКРУГИН,
‘ начальник отдела зем

леделия и семеноводст
ва облсельхозуправле- 

ния.

Англии и Франции, 
лица Прибыли в Чехосло
вакию. под разными предлог.1 - 
ми, а во время пребывания в 
стране снимали без согласия 
чехословацких властей фильм о 
последних событиях в Праге.

РАКЕТЫ
ИССЛЕДУЮТ
АТМОСФЕРУ
. ВАРШ АВА, 31 января. < 
(ТАСС). Уже 10 лет су- J 
шествует Краковский ин- J 
ститут по исследованию ) 
ракет и спутников. Ин- < 
ститут -сконструировал и j 
запустил на высоту около J 
40 км более 100 ракет { 
типа «Метеор-1».

В настоящее время .. , 
институте, как сообщает '  
агентство- ПАП. Конструи-  ̂
руются ракеты '«М ете- ) 
ор-2» и «Метеор-3». \ 
Последняя будет двух- s 
ступенчатой. Цоголок j 
высоты полета ракет со- J 
ставит 60 км.

в I

.  5Ведется такясе подго- } 
товна К запуску первой } 
польской противоградовой s 
ракеты. ^

Кроме того, планами  ̂
Краковского института на ) 
■ближайшее время пре- ( 
дусматриваются работы в j 
области искусственного '

лаков при по.мощи ракет, s j

В О е н н о -  п о л и т и ч е с  к а я  
п р о в о к а ц и я  в д е й с т в и и

вает, что направление на
ступления «соответствует на
падению на ФРГ, которое 
производилось бы е госуДчр- 
ственной территории Че
хословакии». Как заявляет 
в свою очередь газета «Нойе 
Рейн-цайтунг», эти круп
нейшие за последние пять 
лет амернкайские маневры 
в ФРГ исходят «из предпо
лагаемого нападения на ФРГ 
из ЧССР».

Что касается западногер
манской военщины, то она

старается выражать свою 
полную поддержку развер
нувшейся провокации. Как 
подчеркивает газета «Франк- 
фуртер алыемайне», амери
канская операция «Рефорд- 
жцр-1» по переброске воз
душным путем крупных 
войсковых контингентов из 
СШ А в Западйую Германию 
«отмечается в правительстве 
ФРГ как выдающееся дости
жение».

(ТАСС).

РЕСПУБЛИКА КУБА. Этот снимок сделав в одном из 
залов тепловой электростанции имени Максима Гомеса 
недалеко от Гаваны (провинция Пинар дель Рио). Стан
ция сооружена при техническом содействии СССР.

Фото А. Стужина. (Фотохроника ТАСС).

I У С П Е Ш Н А Я  О П Е Р А Ц И Я

Ж Д У Т

доброго

БЕЛГРАД, 31 январи.
(Т А С С ). Группа молодых хи- 

S рургов ортопедической клини- 
Е ки медицинского факультета в

rj 3 городе Скопле произвела ус-
г  бП Л И Ки, S пешную операцию по транс- 

в плантации коленного'^ сустава, 
3 сообщает агентство ТАН Ю Г. 
3 После операции, которая 
“  продолжалась три часа, Д ирек-

Д Я Д Ю |

тор клиники профессор Д. Су
шен заявил, что ВТО первая 
операция подобного рода в 
Югославии и она прошла ус
пешно.

Трансплантация колена была 
сделана 30-летнему служащему 
из Скопле Д. Митревскому. 
Донором был 25-летний юно
ша, который погиб в автомо
бильной катастрофе.

Н е с у т  потери
А гентство  печати Освобож

дение (АПО) передает из Юж
ного Вьетнама, что бойцы На
родных вооруженных сил ос
вобождения за пять дней, за
кончившихся 13 января, и 15 
января вывели из строя в се
верной части провинции Куанг- 
нам свы ш е 250 военнослужа- 
"щих марионеточных войск. 
Ю жновьетнамские патриоты  
сбили такж е ш есть самолетов, 
захватили большое количество  
оружия и военного снаряж е
ния.

За декабрь прошлого года в 
районе Центрального Намбо из 
марионеточных войск дезерти
ровало 2.356 военнослуж ащ их, 

(ТАСС).

в  редакцию пришли три 
маленькие девчушки и тон
кими голосками прощебета
ли:

— А у нас в доме Кз 18 
по улице Учебной отобрали 
детскую комнату.

Экое кощунство, подума
ли мы. и пообещали мало
летним ходатаям разобрать
ся;

Когда во дворе дома , 
(№ 18 мы спросили, где у 
них детская комната, то 
нас любезно проводили в 
детскую комнату милиции.
В ней мы познакомились с 
девочкой Лидой. Поначалу 
отношение наше к ней было 
Насторожённое: такая ма

люсенькая, и на тебе — 
уже правонарушительница.

— Ну что вы, — возра
зила Лида, — я просто 
прихожу сюда беседовать с 
тетями. На дворе холодно. 
Дома никого нет. Скучно.

— А когда-то, — забле
стела глазенками девочка, 
— у нас было весело. Нам 
показывали кино, мы танце
вали, играли в разные иг
ры. Вон там за стеной.

Это как раз и есть та 
детская комната, которую 
домоуправление № 7' изъяло 
у  ребятишек для слесарной 
мастерской,

С трго печального для ре
бятишек дня пошел уже , 
третий год, но домоуп- 
равляющий Л. А, Малоса- 
ев не теряет надежду «по
ложительно решить . этот 
вопрос».

Не один т. Малосаев 
смотрит на детские комна
ты как на роскошь. В до
моуправлении , К? 5 детскую 
комнату заняли под жилье, 
в домоуправлении №  6 на
чали ее ремонтировать да »  
забыли окончить ремонт.

Все. это оошершаегса ПЛ

I НА СПОРТИВНЫ Е  

I Т  Е М ы

глазах старшего инспекто
ра детской комнаты ми- 
лиции Надежды Викто
ровны Щукиной. Ей и по 
чину, да и в интересах 
дела полагалось ' бы 3 

разъяснить домоуправляю- 3 -
щим, что детсКие комнаты 3 
— не роскошь, а большая 3
необходимость во вне- 3 Справедливо говорят, что 
школьном воспитании детей.. 2 телегу надо готовить зимой. 

Пока же беспокойство о Еа сани — летом. Вот я и хо- 
своих комнатах проявляют ,3 бы высказаться о некото- 
лишь дети. Надо думать, = рых проблемах летнего спор- 
что за их визитом в редак-.З та, в частности, об организа
цию стоят папы и ма- 3 первенства области по 
М.Ы, которые таким ,эф- .3 Футболу. В этом первенстве 
(Ьектным способом решили 3 занято более десятка, в ос- 
воздействовать на домоуп-- 3 новном, заводских команд, 
равляющего. Нц сами-то 3 представляющих три города 
они неужто способны лиень 3 области — Томск, Колиаше- 
учить ребятишек роли хо- 3 по и Асино, Точнее сказать, 
датаев? s  когда-то представлявших все

176 пап и мам, не счи- 3 три города, пото.му что в 
тая дедушек и бабушец, жи-, 3 прошлом, году асиновцы . от 
вут в доме №  18 по улице 3 участия в . первенстве . отка- 
Учебной. И все они ждут, 3 зались. Колпашевская коман- 
что придет какой-нибудь 3 ДЗ дотянула до осени, но мы 
добрый дядя и станет з а -3 Д° сих пор и не знаем, , чем 
тейником для их детей. , 3 же все-таки первенство, кон- 

Живут в д(>.ме люди самых 3 чилось и кончилось ли оно 
рФзиых профессий, богатого 3 вообще? В таблице, которая 
жизненного опыта, которые З и  сейчас висит на нашем по
могли бы провести, с . ребят 3 родском стадионе, заполнена 
тами и интересную беседу, 3 графа! только команды Йол- 
и экскурсию на свое пред- 3 пашева. Как же сыграли 
приятие, организовать Кол- 3 другие? На каком месте мы? 
лективные походы на лы- 3 Первенство области по 
жах или просто в Лагер- 3 футболу — это одно из наи-
ный сад. разучить с ними 3 более значительных и массо-
песню, со старшеклассни- 3 вых соревнований. Но тот 
ками поговорить о выборе 3 факт, что один из марафон- 
жизненного пути, провести 3 цев сошел с дистанции, на- 
шахматный турнир, завести 3 сгораживаёт и заставляет' 
разговор по интересной « подумать: почему' сошел?''
книге. А уж соорудить ка- 3 Именно с, точки зрения Кой- 
тушку во дворе немного и 3 п 'шёва й Асина' и хочется 
выдумки надо. ' 3 вс глянуть на-то, как органя-

Могли бы родителя еде' 3 зозано и, из .года в год про-
лать и то, и другое, но. 3 водится футбольное первен- 
видно, думают, что . в их 3 ство.
обязанности не входит та- 3 Говорить даже нечего: ни 
кая забота. , 3 колпашевское «Торпедо»,

' ,Р {ш .асш овск^ ^  .«Кристалл»:

не поставишь в один ряд с
ведущими командами Том
ска. Мастерство коллективов 
Колпашева и ; Асина, высту
пающих в первенстве обла
сти, значительно ниже боль
шинства команд Томска. Не 
такие уж маленькие города 
Колпашево и Асино, но 
хроническое отставание на
шего футбола почему-то ни
кого не волнует. Областная 
федерация футбола не изу
чает причинь! столь печаль
ного явления и не предпри
нимает малейших попыток 
что-либо изменить.

Обратите внимание на 
следующую статистику. в  
столь массовых соревнова
ниях, как игры на. кубок об
ласти, ни одна «провинци
альная» футбольная коман
да не доходила даже до 1/* 
финала. Едва встречается 
коллектив какого-либо райс*- 
на с  одной из команд Том
ска, Тут же вылетает из 
дальнейшего розыгрьппа. 
0:4, 0 :5 , 2:7, 0:11 — вот ре
зультаты некоторых матчей, 
разумеется, не в пользу фут-

рать труднее, а дома и сте
ны помогают. Но вот что 
получилось в прошлом, году. 
Еще не прислав, календарь 
игр (в Колпашево он при
шел только к концу первого 
круга), в самом начале сезо
на, областная федерация 
футбола стала направлять к 
нам из Томска таких, мы 
считаем, китов областного 
первенства, как команды 
ГД О, «Химика», «Строи- 
.теля», «Торпедо»... Матчи 
были очень тяжелыми. Ча
стые игры до того измотали 
наших заводских , футболи
стов, что мне иногда каза
лось, они и на мяч смотреть 
не захотят. Болельщики по
теряли всякую надежду на 
своих футболистов. Хочется 
победы — все^таки патриоты' 
своего города. А  тут пораже
ние за поражением... Тяже
лый это был период, и с 
трудом мы вывели молодую 
команду из состояния пол
ного неверия в свои силы. 
Потом ребята заиграли луч
ше.

Место проведения фут-

ПРОГРАММНОЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

болистов сельских районов, больных матчей надо чере- 
Разве не должно это насто- —  .
рожить?

■В первенств^ области кол- 
пашевсков «Торпедо» участ
вует со всеми на равных. • Но 
календарь игр составляется 
так, чтобы все-матчи нашй 
ребята провели дома. При
чем играют два дня подряд: 
за первый и за второй круг;
В общем'то, это, как говорят,' 
цечта -на выезде

довать. -Стадион другого го
рода разнообразит обстанов
ку, дисциплинирует игроков, 
заставляет их подтянуться, 
ИЕрать более старательно. 
За весь, прошлый год наше 
«Торпедо» только один раз 
приезжало в ■ Томск - на- -две 
встречи (сразу —  за первый 
и второй круг) с командой 
«Динамо».

.Футбольный матч в вЫ-

ПРАГА, 31 января. 
(ТАСС). На вчерашнем засе
дании , Федерального собра- 
НЕЕЯ с программным прави
тельственным заявленЕЕем 
выступил Председатель пра
вительства ЧССР О. Черник. 
Как '  сообщает агентство 
ЧТК, он подчеркнул, что 
правительство ЧССР всей 
своей деятельностью будет 
стремиться к созданию усло
вий для дальнейше]'! стаби
лизации внутриполитическо
го положения и внешнеполи
тических отЕЕОшений.

О. Черник заявил, что че
хословацкая экономика дол
жна преодолеть «проблемы, 
которые наЕ-гопнлись в ней на 
протяжеЕППЕ целого ряда 
лет». «Правительство хочет 
быть в своей политике после
довательно реалЕЕСтичным». 
Каждому. повышению непро
изводительных расходов го
сударства должно предше
ствовать повышение эффск- 
ТИВЕЕОСТИ проЕЕЗводства.

В течение тек^'щего года, 
продолжал О. .Черник, пра
вительство разработает до
кументы, касающиеся пяти
летки до 1975 года, в том 
числе программу восстанов
ления равновесия и дальней
шего развития чехословац- ■ 
кой экономики.

При разработке этих доку-, 
ментов правительство будет 
исходить из потенцЕЕЗЛьных 
возмоЖЕЮстей международ
ного разделения труда, преж-. 
де всего в рамках Совета 
Экономической Взаимопо.мо- 
щи. 'Свыше 70 проц. оборота 
внешЕЕей, торговли ЧССР ре
ализуется в странах социа
листического содружества. 
Эту ориентацию правитель
ство 'будет углублять.

«Особое внимание мы хо
тим уделять развитию сот
рудничества с СССР, эконо
мика которого представляет 
для нас огромный тыл с 
прочной перспективой».

■участие Чехословакии в 
Совете Зконо.мической Взаи
мопомощи, по мнению прави
тельства ЧССР, должно бы
ло бы способствовать изыс
канию более интенсивных 
путей сотрудничества.

Во внешнеполитическом 
разделе программного заяв
ления констатируется, что 
«правительство намерено 
проводить активную и ини- 
циативЕЕую внешнюю полити
ку, крторая, будет в макси
мальной м^р^ соответство
вать как. нацЕЕональным инте
ресам и нуждам, т5к и ин
тернациональным обязатель
ствам».,

«Мы убеждены в том, —- 
сказал О. Черник, — что ин
тересы всеобщего мира тре
буют, чтобы правительства 
всех стран искренне И неуто
мимо стремились к решению 
конфликтных ситуаций мир
ными средствами и к созда
нию условий для достиже
ния взаимного понимания и 
углубления мирного сотруд
ничества между народами. 
Лишь на таких- принципах 
может быть основано ослаб
ление напряженности».

«Правительство приветст
вовало тот факт, что в Па
риже были, наконец, начаты 
переговоры о мирном урегу
лировании вьетнамского кон
фликта при участии всех за
интересованных сторон.

включая представителей На- 
цистнального фронта осво
бождения Южного Вьетнама. 
Мы вновь заверяем ДРВ и 
весь вьетнамский народ в 
том. что они могут и впредь 
рассчитывать на поддержку 
и помощь нашего народа».

О. Черник высказаЛЬя 
.далее за, политическое уре
гулирование на Ближнем Во
стоке. «Основой такого ре
шения,-----заявил он, — мы
считаем и впредь резолю
цию Совета ВезопасностЕЕ от 
22 ноября 1967 года. Мы го
товы поддержать все пред
ложения и мероприятия, на
правленные Eia прочное по- 
ЛЕЕТическое решение полонЕе- 
ЕЕия и обеспечение мира в 
этом районе».

«М ы полЕЕостью разделяем 
позицию болылинства 'стран 
— ч.ченов ООН в отношении 
того, что в настоящее время 
необходимо изыскивать но
вые возможности для дости
жения дальнейших отдель
ных соглаЕпений,. в области 
разоружения». Правитель-' 
ство ЧССР считало бы цен
ным вкладом в дело про
гресса быструю ратифика
цию Договора о нераспро
странении ядерного оружия 
и его подписание стрэЕЕами, 
которые до сих пор не сде
лали этого. Поэтому прави
тельство ЧССР в ближайшее 
время внесет Федеральному 
собранию предложение о его 
ратификации.

«Правительство будет и 
впредь стремиться к коорди
нации политики с СССР и 
другими союзниками по важ
нейшим международЕЕым во
просам, по вопросам наших 
общих интересов».

«Прочной основой нашей 
внешней политики, — про
должал О. Черник, — яв
ляется нерушимый союз и 
сотрудничество ЧССР с 
СССР и другими социали- 
стичесЕНЕМи странами, с ко
торыми Eiac объединяет общ
ность классовых интересов и 
общие цели. Интересы строи
тельства социализма в нашей 
стране требуЕот самой тесной 

' политической, эЕшномиче- 
ской, культурной, научной и 
технической сплоченности 
всех социалистических стран 
и их эффективного и гармо
ничного сотрудничества».

Чехословацкое правитель
ство- стремится прежде всего 
к обеспечению безопасности 
н мира в Европе;' Главным 
фактором стабилизации в 
Европе оно считает «соблю
дение и признание послево
енной реальности, в том чис
ле существование двух гер
манских государств и сло
жившихся границ». «Прави
тельство будет способство
вать расширению европей
ского сотрудничества и бу
дет стремиться к творческо
му и конструктивному вкла
ду ЧССР в дело обеспече
ния европейской безопасно
сти».

В правительственном за
явлении отмечается, что пра
вые и экстремистские круги 
на Западе и в НАТО стре
мятся использовать события 
Б ЧССР для раздувания пси
хоза «холодной войны» и 
создания преград на пути ос
лабления напряженности 
между Западом и Востоком. 
В связи с этим, сказал 
О. Черник, правительство

ходной день для жителей
Колпашева —  всегда празд
ник. Горожане приходят на 
стадион отдохнуть, «побо
леть» за своих ребят,: под-,
держать их. Но не всегда 
футбольные встречи бывают 
праздниками, часто они ом- 
рачаЕотся, превращаются в 
скандальные истории. Плохо, 
очень плохо поставлено су
действо. Назначенные на 
матч судьи из Томска часто 
не приезжают, вот и бегаешь- 
перед игрой по стадиону, ' 
ищешь человека, который бы 
провел матч. Некоторые при
езжают, но иногда кажется, 
что на поле в качестве ар
битра они выходят впервые.
А ведь опытный арбитр из 
областного центра мог бы не 
только на высоком уровне 
провести игру, но и накану
не организовать занятие с 
местными судьями. Им тоже 
надо расти, у кого-то учить
ся.

Здесь же нужно сказать о 
том, что областная федера
ция футбола не заботится 
об учебе тренерского соста
ва. У наЕнего «Торпедо» 
долго не было наставника. 
Потом ребят возглавил на- 
чальршк цеха «Металлиста» 
Александр Контес. Он был 
неплохим • футболистом, но 
как тренер пока еще моло
дой,. неопытный. Надо учить
ся. Разве не может област
ная' федерация футбола 
практиковать занятия том
ских тренеров с нашими 
футбодистама? Выезжает на

игры в Колпашево или Аси
но, например, томский 
«Строитель». У этой коман
ды достаточно квалифициро
ванный тренер — в прошлом 
известный в Сибири футбо
лист Николай Козлов. Поче
му бы не попросить его про
вести практические занятия 
с местными футболистами? 
Скажете: научишь, потом
ученик обыграет учителя? 
Нет. Пока до этого далеко...

В прошлом году руково
дители нашего города дого
ворились с командой «Том- 
лес», и мастера класса «А »  
побывали в Колпашеве. 
Встреча «Томлеса» с фут
болистами завода «Метал
лист» была настоящим спор
тивным праздником для на
шего северного города, хо
рошим предметным уроком 
для футболистов. Игра с та
кими опытными мастерами, 
как В. Боровик, Ю. Ханин, 
Ю. Выборнов и другие зна
чительно обогатила наших 
ребят, была хорошим стиму
лом для более настойчивого 
овладения мастерством.

Уже не один год я воз
главляю на общественных 
началах городскую федера
цию футбола. У меня слоящ- 
лось твердое убеждение, что 
внутриобластной футбол фе
дерация области считает де  ̂
лом несерьезным. Оттого и 
не занимается им. Соответ
ствующее к нам и отноше
ние. Приведу один довольно 
типичный случай. Прошлой 
зимой Mbi ррлучшщ уназ%‘

осуждает маневры НАТО 
близ границы ЧССР и ре- 
ВанЕпистскне,- неонацистские 
и мгЕлитаристские круги в 
ФРГ, которые . особенно ак
тивно выступают за втосто- 
роннее укрепление НАТО.

«По-прежнему, считая воз
можным, нормализовать вза
имные отпптттения между 
ЧССР и ФРГ, — заяви.т 
О. Черник, — мы неолпо- 
Кпатно полчеркивали й вме
сте с союзниками закрепили 
в док'чмеЕЕтах основные поец- 
посьтлки, которые должно 
создать боннское-шРавитель- 
ство. признав, в частности, 
не лействтЕтельнрсть-. Мюнхен
ского со^лагпетЕия с самого 
начала, Необтоттнмо.’ . чтобы 
в Западной Германии вос- 
тоожестрова.чЕЕ „силы, кото- 
ргле вичят будуфее немегг- 
кого Hannrfq в'условиях мира 
и ПЛОДОТВОРНОГО сртрулйиче- 
ства со всемЕЕ наргодамгЕ».

«М ы хотим и в будутпем 
развивать полтЕТику дружбы 
и ертрудничеотва и со стра
нами Азии. А гЬрееки и Ла
тинской Америки. На меж- 
дуЕЕарод'ЕЕых форум'Ях и во 
взаимных отношениях мы 
будем поддерживать спра
ведливые требования разви
вающихся стран, особенно 
полное завершение процесса 
деколонивятЕи и сопиальной 
и .экономической эмансипа-
ЦИТЕ».

«Правите.льство ЧССР 
преисполнено решимости 
крепить оборонную мошь 
ианЕСго государства и честно 
выполнять свои интернацио
нальные обязательства, ■ — 
ГОВОРИТСЯ в программном 
заявлеНЕЕИ.— Мы считаем че- 
обходимьтм и в дальнейшем 
СТРОИТЬ Че.хос.яовацкую, тез- 
родную армию как современ
ную всесторонне подготов
ленную армЕЕго социалистиче
ского типа. В этом мы ви.тим 
нага главный вклад в укреп
ление оборонной моши стран 
Варшавского Лбеовора».

В разделе об актуа.льных 
проблемам современного вну- 
триполитическоЕ^о положения 
в ЧССР правительство обра
щает вниматЕие на то. что его 
работу тормозят в политиче
ской области «явления, ко
торые вновь отвлекают об- 
шество от позитивной твор
ческой работы, создают на
пряженную, нервозную об
становку. характеризующую
ся нетерпением И' поспешно
стью».

«М ы хотим заверить пар
ламент и трудовой народ 
ЧССР в том, — подчеркнул 
О. Черник, — что правитель
ство в полной мере выпол
нит свои обязанности в деле 
развития и защиты револго- 

■циоЕЕных соЕЕиалистических 
завоеваний чехословацкого 
народа». ■

Рабочий класс является 
решаюЕйим по.яйтическим 
фактором. В своей политике 
правительство намерено опи
раться прежде всего на по
литическую зрелость рабо
чего класса, который сумел 
объединить свои классовые 
интересы с общими требова
ниями наших народов и об
щества. «М ы должны до
биться в кратчайший срок 
нормализацЕЕн жизни обще
ства, нормального н эффекг 
тивного трудового ритма».— 
заявил в заключение G. Чер
ник.

ние провести в городской 
федерации отчетно-выборное 
собраЕЕиё. Провели. Как по
ложено, выбрали двух деле
гатов на пленум областной 
федерации. Вторую , зиму на- 
т а  делегатьЕ ждут вызова, в 
Томск на пленум. Почему же 
нас обошли, гЕочему не при
гласили? Оееять все провели 
Внутри Томска. А  ведь нам 
было, что сказать: о том Же 
календаре, о том же суде'й. 
стве, о том, что не присыла
ют спортинвентарь, о том, 
что все топчемся и топчемся 
на месте.

Я считаю, что • вовремя 
поднимаю эти вопросы. Обла
стной федерации футбола, 
прежде всего ее председа
телю В. Ф. Попелю надо 
сейчас, зимой, накануне но
вого сезона, пб-настоящёму 
проанализировать ту обста
новку, в которой проходит 
первенство области (кстати, 
оно не всегда даже заканчН- 
вается). Курса на массовый 
футбол в городах и селах 
области не видно. Тот факт, 
что из трех городов, участ
вующих в первенстве, в 
прошлом году осталось всего 
два, — это большой шаг на
зад. Что, дело идет на свер
тывание? Но ведь жизнь-то 
не стоит. Видимо, не тан уж 
много времени осталось до 
того дня, когда почта при
несет в Томск письмо из 
Каргаска, Александровского, 
Стрежевого, Среднего Васю- 
гайа, где в заявке будет на
писано; «Просим включить 
команду «Нефтяник» в с№' 
ревнования на первенство 
области».

Готова ли к такой заявке 
областная федерация фу'тбсй 
ла? Я считаю, что нет

И. АНДРЕЕВ, 
председатель городской 
федерации футбола, .
в| Квдващш1ц
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НА СНИМКЕ: Ф. П. Тарасенко в кругу своих товарищей по работе делится впечатле^ 

1ЯВШ о своей поездке в Африку. Фото В. Ефименко.

КАИ РОЖДАЛАСЬ
Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Эти девушки хорошо знакомы жителям Тегульдетского рай
она. Не раз их видели на ск^енах не только районного Дома 
культуры , но и в клубах и красны х уголках лесозаготови
телей и работников сельского хозяйства,

НА СНИР^КЕ — участники  художественной самодеятельно
сти  Тегульдетского Дома культуры  (слева направо): Н. Та-
ры ш кина, М. Скворцова, 3 . Дмитриева, 3. Крылова, М. Захар 
ченко и 3. Новикова.

Фото в. Ефименко.

Недавно из африканской 
страны Танзании возвратил- 

' ся наз^чный сотрудник Си- 
I бирского физико-техническо- 
' го института доцент Ф. П. 
Тарасенко.

В Африку он был коман
дирован ЮНЕСКО. Эта меж
дународная организация, со
гласно уставу, должна спо
собствовать развитию про
свещения, науки и культуры 
с тем, чтобы обеспечить все
общее уважение справедли
вости, прав человека и ос
новных свобод для всех, без 
различия расы, пола, язы
ка и религии.

Участвовать в достижении 
такой благородной цели —j 
большая честь.

Шестнадцать месяцев 
провел томский ученый в 
Восточно-Африканском уни
верситете. Он помогал стра
не, в которой 75 процентов 
населения —  неграмотные, 
готовить педагогические 
кадры.

В университетском кол
ледже столицы Танзании 
Ф. П. Тарасенко занимал 
пост старшего лектора на 
только что открытом физиче
ском факультете. Он прочи- ’ 
Уал семь лекционных курсов. 
'Специальная теория, отно
сительности, статистическая 
механика, математическая 
статистика и теория связй— 
эти сложные предметы он 
сумел сделать понятными 
'для слушателей с разнооб
разной математической под
готовкой.

Студенты провожали пред
ставителя Советской страны 
с большим теплом. Один из 
них сказал: <У нас есть пре
подаватели двух типов: пер

вые читают нам лекции, вто
рые нас учат. Первые дают 
нам понять, что читаемые 
ими науки прекрасны, но не
доступны нам. Вы относи
тесь к тем, кто делает все, 
чтобы мы постигли тайны 
науки»

Ф. П. Тарасенко объездил 
много стран, граничащих с 
Танзанией. Поднимался на 
вершину Килиманджаро и

спускался в кратер потухше
го вулкана, пережил встре
чу с носорогом и фотогра
фировал льва,’ перебегавшего 
дорогу. Но главное, что он 
запомнит на всю-жизнь, — 
это пробудившийся африкан
ский народ, который жадно 
тянется к образованию.

Ф. П. Тарасенко горд со
знанием, что и ему довелось 
быть полпредом советской 
науки за рубеншм.

................ —

Еще в начале этой > неде
ли в театральных н концерт
ных залах нашего города 
звучали аплодисменты в ад
рес деятелей искусств сто
лицы. Музыканты и худож
ники, певцы и инструмента
листы, актеры кино и ма
стера советской эстрады,- пи
сатели и композиторы — это 
их мы искренне благодари
ли за истинное наслажде
ние мастерством.

В день прощания с акте
рами Москвы томичи полу
чили еще один подарок. За
служенный деятель ис
кусств РСФСР, художест
венный руководитель Госу
дарственного академиче
ского русского народного хо
ра имени Пятницкого компо
зитор Валентин Левашов 
написал для томичей пееню 
<Мой Нарым». Наш коррес
пондент встретился с компо
зитором и попросид расска
зать о том, как создавалась 
эта новая песня.

‘— Валентин Сергеевич, 
сибирская тематика в ва

шем композиторском репер
туаре не новинка. Но «Мой 
Нарым» —  песня, которую, 
как нам известно, вы вына
шивали давно. Хотелось бы 
знать, что лично для вас 
«слилось в этих звуках»?

—  Многое. Очень многое. 
Во-первых, это мое глубокое 
ягелание, пожалуй, страсть, 
рассказать в музыке о лю
дях, мужеству ,и стойкости 
которых будут поклоняться 
еще многие поколения. Я 
говорю о сосланных больше
виках, которые боролись во 
имя будущего. Героический 
труд коммунистов, строя
щих сегодняшнюю Сибирь, 
—  ведь это тоже колоссаль
ные залежи материала для 
нас, людей творчества.

Однако не подумайте, что 
эти слова сколь-нибудь отно
сятся к песне «Мой Нарым». 
Она — Только первый, очень 
робкий шаг к моим замыс
лам. Кстати сказать, кото- 

■ рым я сам не очень-то дово
лен, Дело в том, что эту

П Е С
песню я начал писать еще в ' 
прошлый приезд к вам, вес
ной 1968 года. Меня в пол
ном смысле ошарашил стре
мительный темп, который 
бросается в глаза у вас и в 
росте промышленности, и в 
строительстве, и в науке. 
Мне эта песня виделась как 
разговор двух старых ком
мунистов, приехавших сю
да и увидевших теперь- но
вую Сибирь. Задача оказа
лась трудной. К варианту, 
который я дарю вам, слова 
написал Лев Кондырев. Свой 
же первоначальный замы
сел я решил воплотить в сю
ите. на сибирские темы, над 
которой уже работаю. Ду
маю, что к следующему при
езду в Томск — это, видимо, 
будет в декабре — смогу 
представить на суд, суд по
нимающей и ценящей ис
кусство аудитории томских 
любителей музыки, свою но
вую сюиту.

И Я
М О Й  н

Суров Нарым, край вечной 
мерзлоты,

Где пахнут льдинками
, цветы ... 

Красив Нарым, забыть его 
тайгу

Я  не могу, я не могу. 
Припев;

Земля моя, тебе немало 
пет,

И в жизни ты  своей 
видала много бед.

А Обь шумит и вьется 
старый Тым,

Ты  жизнь моя и песня, 
мой Нарым.

6  былые годы, словно
тяжкий стон, 

Звучал ту т  звон,
кандальный зв о н .... 

Сегодня вижу в кедрах над

Сло̂ а Л . KondupeSa 
Музыка В. Левашова
А . ы  т

водой
Край молодой, край молодой, 
Припев;
Плывет, скользит среди 

|;устых осек 
Мой легкий, быстрый

обласок...
Нарым, навек ты стал моей 

судьбой,
Горжусь тобой, горжусь 

тобой.
Припев.
Люблю мой дом —  страну 

семи ветров.
Под яром всплески осетров.» 
Нарым, мне светит звезд 

твоих маян.
Я —  сибиряк,

я —  сибиряк!
Припев,

Скрипка В. Пикайзена

На этом снимке фотокорреспондента ТАСС В. Сухору
ких доцент Томского университета Ф. П. Тарасенко за
снет во время проведения лабораторных занятий в Дар- 
эс-Саламском университете.

В нашей об^щественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
Ленина. 66) по понедельни. 
кам, средам и пятницам.

В очередную неделю щж- 
ем ведут:

3 февраля, в понедельник, 
с I d до 19 часов, —  заме
ститель заведующего То.м- 
ским облсобесом Н. Г. Шу
валова.

5 февраля, в среду, с 10 
до 13 часов, — заместитель

председателя областного су
да И. М. Усков,

7 февраля, в пятницу, с 
16 до 18 часов, — дирактор 
Томского комбината бытово
го обслуживания С. С. 
Азерьер.

Впечатляющим событием 
Дней московской культуры в 
Томске, явилось выступление 
Виктора Пикайзена в зале 
областного лектория.

Томичам хорошо знакомо 
искусство Пикайзена. И у 
Виктора уже есть сложив
шееся мнение о томских лю
бителях музыки, которое он 
высказал нам перед концер
том:

— Я всегда с большим 
волнением и нетерпением 
жду встречи с первоклассной 
музыкальной аудиторией го
рода Томска, — сказал эна. 
менитый скрипач.

В связи с гастролями Пи- 
кайзеиа томичи с йризна-

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ 9 СПОРТ

гельностью вспоминают имя 
первого наставника Виктора, 
известного советского педа- ‘ 
гога Иосифа Ароновича Гут
мана, который в суровые дни 
войны работал в музыкаль- 
нам училище нашего города.

Программа концерта была 
построена весьма интересно. 
Весь вечер звучала солиру
ющая скрипка. В первом от
делении исполнялись ада
жио и фуга из До-минорной • 
сонаты Ваха и партита Ре
минор. Пожалуй, из всего 
сольного скрипичного насле
дия Баха эти , произведения 
являют собой вершину худо
жественной ценности и ста
вят особые трудности в ис- 
полиении.

СПОРТ

Интерпретация Пикайзе- 
ном Баха отличается нсклю- 
чительной глубиной, строгим 
ритмом и точностью темпо
вого исполнения. Особенно 
огромное впечатление оста
лось от Чаконы.

Своеобразной кульминаци
ей вечера было исполнение 
12 каприсов Паганини.

Лауреат пяти международ
ных конкурсов В. Пикайзен 
в совершенстве владеет тех- 
ническнми приемами, обла
дает блистательной вир
туозностью и умело исполь
зует все это как средство 
художественного воплощения 
замысла композитора.

В. ВИДГОФ.

СПОРТ

Седьмая победа
ОТТАВА. 31 января. 

(ТАСС). Чемпионы мира —• 
хоккеисты сборной СССР в 
седьмой раз победили сбор
ную Канады — 10:4 (1:3,
7:1. 2:0),

Удачная
репетиция

ХЕЛЬСИНКИ, 31 ятааря. 
(ТАСС). Сборная СССР по 
хоккею с  мячом, направляю
щаяся на чемпионат мира в 
Швецию, победила в городе 
Варкаусе сборную Финляя- 
дии — 4:1 (2:0).

Матч проходил при значи
тельном преимуществе пяти
кратных чемпионов мира. 
Л5ГЧШИМ игроком , встречи 
признан Николай Дураков.

А Ч Е М П И О Н А  П О К А  НЕТ. . .
А Л М А -А Т А , 31 января. 

(Спец. корр. ТАС С, заслужен
ный тренер Казахской ССР 
Е. Браун). В последнем, деНят- 
вадцатом туре шахматного 
чемпионата страны наибольший 
интерес вызвали встречи, в ко
торых решалась судьба золотой 
медали: Полугаевский —  Таль 
и И. Зайцев —  А . Зайцев. 
Однако оба претендента на 
высший титул, видимо, решили

не рисковать, и в обеих пар
тиях был быстро зафиксирован 
ничейный результат. Таким 
образом, набрав по 12,5 очка, 
чемпион страны Лев Полугаев
ский (Московская область) 
и владивостокский гросс
мейстер Александр Зайцев 
разделили первое-второе мес
та. По условиям турнира не 
позже, чем через месяц, для 
определения чемпиона СССР

им предстоит сыграть матч н.ч 
шести партий.

Интересная была борьба за 
третье место. На «бронзу» пре
тендовало сразу... семь участ
ников. Лучшие шансы имели 
Подгаец и Лутиков. Одесский 
мастер играл белыми с Лейном, 
но провел поединок неуверен
но, Затратив много времени на 
обдумывание ходов, он попал 
в сильный цейтнот. Лейн хо

рошо использовал неточности, 
допущенные соперником, и на 
41 -м ходу одержал победу. 
Встреча Лутикова с Багировым 
осталась незаконченной.

Либерзон выиграл у Плаю- 
нова, Цешковский —  у Ники
тина. Васюков победил Череп
кова, вничью сыграли Гурге- 
нидзе —  Авербах. Отложены 
партии Оснос —  Клован, Са
харов — Холмов.

У П О С Л Е Д Н Е Г О  «БАРЬЕРА»

2 февраля, утром — «Катя . и 
чудеса», вечером — «Странная  
миссис Сэвидж».

Начало спектаклей — в 
}2  чао. я в 19 час. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

2 февраля. Большой зал —
«Золотая пуля» — 9, 10-55.
12-50, 14-45, 16-40. 18-35, 20-30, 
22-25.

Малый зал — «Золотая пу
ля» — 8-40. 10-35, 12-30, 14-25, 
16-20, 18-15,. 20-10, 22-05.

Зал кинохроники — «Цест- 
ник ВДНХ» № 3, «Память о 
солдате», «Эстаф ета солидар
ности», «М узыкальное воскре
сенье» — 9-30, 11-45, 14, 16-15, 
18-30, 20-45. «День Советской  
Баш кирии», «Праздник в Ба
мако», «Футболисты» — 10-30, 
12-45, 15. 17-15, 19-30. 21-45.

3 февраля. Большой зал — 
«Случай из следственной прак
тики» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20. 21-50.

Малый зал — «Золотая пу
ля» — 8-40, 10-35, 12-30, 14-25, 
16-20. 18-15, 20-10, 22-05.

Зал кинохроники — «Таш
к ен т— землетрясение» . 8-30)

АМСТЕРДАМ, 31 января. 
(ТАСС). Перед последним 
туром международного шах
матного фестиваля в Вейк 
ан Зее борьба за призовые 
места еще более обострилась. 
Сейчас впереди «нога в но-

12-55, 16-20. 19-35. «Язы к жи
вотных» — 10-40, 14-05, 17-30,
20- 45. «Третьяковская гале
рея» «Скульптор Меркулов», . 
«Один день из бессмертия» —
11- 50, 15-15, 18-30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
2 февраля. Голубой зал —

«Золотая пуля» — 9, 10-55.
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30. 
22-25.

Зелены й зал — «Золотая пу
ля» — 11-25, 13-20, 15-15, 17-10, 
19-05, 21. Для детей — «Орлы 
рано, взлетают» — 0-50.

3 февраля. Голубой зал — 
«Случай из следственной прак
тики» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-50.

Зелены й зал — «Золотая пу
ля» — 11-25, 13-20, 15-15, 17-10. 
19-05, 21. Для детей — Сборник  
мультипликационны х фильмов 
— 9, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
2 февраля. Большой зал —•

«Золотая пуля» — 9-15, 11-10.
13- 05, 15, 16-55, 18-50, 20-45,
22-30,

Малый зал — «Дамы и гос
пода» —  9-20, 11-15, 13-10,
15-05, 17, 18-55, 20-50. 22-35.

3 февраля. Большой зал —
«Золотая пуля» — 9-15, 11-10, 
13-05, 15. 16-.55, 18-50, 20-45,
22-30.

Малый зал — «Случай из 
следственной практики* —
9-10, 11, 12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
2 февраля. «Огонь, вода и...

медные трубы * — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21- 50.

3 февраля. Для детей — 
«Огонь, вода и.п медные тру

пу» идут наши гроссмейсте
ры Михаил Ботвинник и 
Ефим Геллер — по 10 о̂ гко'з 
из четырнадцати. Лишь на 
0.5 очка от них отстает 
венгр Лайош Портиш.

У исландца Фридрнка

бы» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10. Для вэрос.чых — 
«Они ж ивут рядом»— 20. 22-05. 

«СИБИРЯК»
2 февраля — «Огонь, вода и...

медные трубы» — 9-30, 11-10.
12-50, 14-30, 16-10, 17-50, 19-30, 
21 - 10 .

3 февраля — «Огонь, вода и...
медные трубы» — 9-30, 11-10.
«Дамы и господа» — 12-50,
14-45. 16-40, 18-35. 20-30, 22-25.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

3 февраля — «Зигзаг удачи» 
— 16, 17-50, 19-40, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

2 февра.чя — «Это безумный, 
безумнь1й, безумный, безумный  
мир» (две серии) — 15, 18.
«Под созвездием Девы» —т 13, 
21. «Железный поток» — 11. 

КЛУБ

Олаффсона— 9 очков. Пауль 
Керес набрал 8,5 оч1ка, но, 
имеет одну отложенную пар
тию с югославом П. Остон- 
че.м, победа в которой может 
сразу передвинуть советско
го гроссмейстера на третье 
место.

мира Жерздева. 20,15. Художе- 
ственный фильм <Старшая се 
стра». 21.50. Вечерний концерт.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 февраля
19.00. Навстречу выборам в 

местные Советы. 19.10. <Ле- 
топнсь полувека. Год 1954-й*. 
19.45. Новости. 20.05. Телеви
зионный спектакль <Интервен- 
ция*. ‘

Областной конторе Строй
банка требуются: инженер
в р. п. Каргасок, старший 
кредитный инспектор в 
с. Аленсандфовское, стар
ший инженер в п. Стреже- 
вой: в контору Стройбанка— 
машинистка и бухгалтер.

Обращаться: г. Томок, пе
реулок Нахановича, 5, теле- 
фон №  2-31-35.

В 14-м туре встфеча ли
деров — Геллера с Ботвин
ником завершилась ничьей. 
Портиш выиграл важную 
партию -У Збигнева Доды 
(Польша). Пал, Бенко 
(СШ А), долгое вре.мя шед
ший в группе ■ лидеров, по
терпел поражение от 
чехословацкого гроссмейсте
ра Любомира Кавалека.

Томский облдрамтеа^р 
покупает пианино отечест
венных и иностранных ма
рок.

С предложениями обра
щаться в облдрамтеатр, те
лефоны №№ 2-36-42,
2-25-98.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации завода строи
тельных материалов вы
ражают соболезнование 
заместителю директора 
завода Парубину Анато
лию Николаевичу по слу
чаю кончины его отца

ПАРУБИНА 
Николая Андреевича.

Деканат электроэнерге
тического факультета и 
кафедра «Теоретические 
основы электротехники» 
Томского политехническо
го института выражают 
глубокое соболёзнование 
доценту кафедры ТОЭ 
Могилевской Т. Ю. по по
воду смерти ее отца 

МОГИЛЕВСКОГО 
Юрия Иосифовича.

А Н Д Р Е Й К О  
Б Л И З О К  
К  Ц Е Л И

ВИЛЬНЮС, 31 января. 
(ТАСС). Чемпион мира риж. 
скнй армеец Андрис Андрей
ко закончил сегодня вничью 
четвертую партию матча за 
звание че.мпиоиа страны по 
международным шашкам с 
международным мастером из 
Минска Анатолием Гантвар- 
гом.

Вьшграв две партии из 
трех, Андрейко был наст
роен миролюбиво и уже в 
начале встречи пре'длозкил 
ничью, которую соперник 
отклонил. Но игра у Гант- 
варга ое клеилась, в середи
не партии он получил худ
шую позицию, и, когда Анд
рейко опять предложил 
ничью, минский мастер ее 
принял.

Поликлинике №  1  на по- 
стояшнуго работу требуются: 
шоферы, медицинские сест
ры, санитарки, на работу в 
зубопротезную ла^раторию 
— медсестры и сестра.хо- 
зяйка.

Обращаться: г. Томск, про
спект Ленина, 51, к заме
стителю главного врача по 
АХЧ.

2 — 1

Администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации Томского реч
ного порта и райуправле- 
ния речного пароходства 
с прискорбием изве
щают, что 31 января по
сле тяжелой, продолжи
тельной болезни скончал
ся старейший работник 
речного транспорта, член 
КПСС с 1927 года

ПОТАПЧУК 
Николай Лукич,

и выражают глубокое 
соболезнование семье по
койного.

Вьшос тела—j3 февра
ля, в 16 час,, из клуба 
«Водник».

ЗАДУШвЗНО

4,С» - «о* Н* - Рым -  кр«(! вгч-пой мер- мо*

■  ты . где -  нут ЛЬДИНКАМИ цв4'- ты _ Крд.

«не Иа - рым.вабыть с - г о  гай «т я на и в -  гуу  
Г?.—п « » .

* ка цо • г». З зм - л« мо-я . гв -б в  не»

МА-АО л е т , и в жпз-н» ты сво-вй Ви-дл-ДА-ЛА иного

Бад, А Овь в>>- мят й еьвт-сй с т а - рып Тым , ты

<изньмов и п е с -н я , лк)й На - Р ым?

а. В вы-£-рым1

ПОВЕСТЬ О «КАТЮШЕ»
Наверное, немногие слы

шали такое название; уста
новка «БМ .13». А  между 
тем другое, ласковое имя, 
которое дал ей народ, знают 
миллиоцы. «В  М-13» —  это 
знамешггая «Катюша», гроз
ное оружие, наводившее 
ужас на врагов в годы _ Ве
ликой Отечественной войны.

Долгое время . «Катюша» 
была секретнейшим оружие.м 
Советской Армии. Иностран
ные разведки всех мастей 
охотились за ней. Но безус
пешно. Сейчас наступило 
время, когда мы можем ска
зать не только где, когда, 
но н кем была создана бое
вая установка, положившая 
начало реактивной артилле
рии. Об этом и рассказывает 
Л. Колодный в книге «По
весть о «Катюше» (Полигиз-. 
дат. 1968 г.).

Мы узнаем, что «Катюше» 
предшествовали пороховые 
ракетные снаряды, создан
ные в Ленинградской газо
динамической лаборатории 
(ГДЛ) учеяьши, артиллерий
скими инженералш Н. Тихо
мировым, В. Артемьевым, 
Б. Петропавловским, Г. Лан- 
гемаком, Л. Шварцем и дру
гими. Но сама боевая маши
на (БМ-13) родилась в Мос
кве в реактивном научно- 
исследовательском институте 
(ВНИИ)'. В нем в начале 
тридцатых годов объедини, 
лись ленинградские и мос
ковские энтузиасты исполь
зования принципа реактивно
го движения в артиллерии.

авиации и космонавтике.
В стенах института, н а . 

полигоне в течение несколь
ких лет при участии иннсёне- 
ров, конструкторов Г. Ланге- 
мака, И. Клейменова,
Ю. Победоносцева, И. Гвая,
А. Павленко, А. Попова от
рабатывался наиболее целе
сообразный вариант нового 
оружия. В результате перед 
начало.м войны Советская 
Армия получила на воору
жение невиданное реактив
ное оружие — установку 
«ВМ -13».

Многие годы бытовало 
мнение, что «Катюша» изоб
ретена якобы одним челове
ком. Однако многие доку
менты, факты,) приведенные 
в книге, убедительно дока
зывают, что «Катюша» — 
результат многолетнего тру
да большой группы ученых, 
ижкенеров, конструкторов и ^  
рабочих. В числе тех, кто 
вложил много сил в разра
ботку реактивного оружия, 
в оснащении им армии, ав
тор называет также специа
листов В. Аборенкова.
М. Кисенко, Б. Сло:чимера, 
к0ллект.ивы московских за
водов «Компрессор», «Крас
ная Пресня», воронежского 
— имени Коминтерна.

«Повесть о «Катюше» — 
интересный рассказ и о пер- 
вых артиллеристаз^ракетчи- 
ках, и о том, как 1велин вклад ■ 
реактивного оружия в нашу 
победу над фашизмом.

А. РОМАНОВ.
(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
4  февраля, в 9 час., в Доме 

политического просвещения 
(пер. КоЬперативный, 5) со
стоится городской семинар 
пропагандистов начальных 
политшкол и кружков ком
сомольского политпросве
щения.

Здесь же, в 18 час. 15 
мин., для изучающих марк
систско-ленинскую теорию

по проблеме: «Книга В. И. 
Ленина «Империализм, как 
высшая стадия капитализма» 
и современный капитализм» 
состоится лекция на тему: 
«В. И. Ленин о вывозе ка
питала при империализме. 
Особенность экспорта ка
питала в современных усло
виях».

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.
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